
№ 12 (171) ● 29 МАРТА 2019 ГОДА

ОБЪЕДИНЕННАЯ 
МЕТАЛЛУРГИЧЕСКАЯ
КОМПАНИЯ

ПРЯМАЯ РЕЧЬЦИФРА

2 

� СТРАНИЦА 9� СТРАНИЦА 5

8 

ǏлимпийȲȷ
в производстве

ПОКОЛЕНИЕ

Александр Загребин
Выкса

Выкса приняла региональный этап 
всероссийской олимпиады среди 
студентов технических специальностей.

В город металлургов приехали 27 моло-
дых людей из 22 учебных заведений Ни-
жегородской области. Они соревновались 
в номинациях «Технологии материалов» и 
«Машиностроение». В числе конкурсантов 
были четверо студентов Выксунского ме-
таллургического колледжа: Сергей Бубнов, 
Анастасия Чуднова, Илья Гущин и Алек-
сандр Никитаев. 

Конкурс проходил в два этапа: в теорети-
ческой части участникам предстояло отве-
тить на 30 вопросов, перевести профессио-
нальный текст с иностранного языка и ре-
шить экономическую задачу, а в практи-
ческой – выполнить персональное задание 
по специальности. В итоге выксунцы стали 
призерами: Сергей Бубнов получил сереб-
ряную медаль, Анастасия Чуднова – брон-
зовую.

Победители и участники олимпиады по-
лучили памятные подарки от Выксунского 
металлургического завода.

– Приятно отметить развитие колледжа 
по всем направлениям. Порадовали мно-
гие из участников наших заводских науч-
но-практических конференций и прошло-
годних конкурсов профмастерства. Отлич-
но справились с заданиями, – прокоммен-
тировал эксперт олимпиады Александр По-
лозов, ведущий инженер-калибровщик от-
дела по развитию прокатного оборудова-
ния и инструмента ТЭСЦ-2 ВМЗ.
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Ǐдин ȳас без света

ǒколько денег заводы ǏМǋ потратили
на покупку ȹлектроȹнергии в ���� году �млн руб.	

>10 500 
надбавок и доплат
перейдут в окладную часть зарплаты 
работников ВМЗ. Ēаким образом
 
система оплаты станет менее 
слоĦной для восприятия и более 
прозрачной. Ĉзменения будут 
действовать с � апреля �0�� года.

  ВМЗ 3 500

  ЧМЗ 174 

  БАЗ 115

  АТЗ 93

  «Трубодеталь» 57
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ОБСУЖДЕНИЕ    Ďогда вĿ в последниĭ раз бĿли в театре�

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

Ǐȳиȵение
ȳерез потрȻсение
Ċакой долĦна быть первая встреча с театром?

ǐ рошло очень много лет, 
а я до сих пор волнуюсь, 
вспоминая свой первый 

поход в настоящий театр. Говорю 
«настоящий», потому что ранее 
видела театральные постановки 
детских и кукольных театров в го-
родских домах культуры. А тут го-
род Волгоград, мне 11 лет, и я пер-
вый раз в настоящем храме ис-
кусств – театре оперы и балета. Се-
годня он называется величествен-
но – «Царицынская опера».

Группа подростков из ураль-
ского городка приехала в Вол-
гоград на экскурсию благодаря 
предприятию, на котором тру-
дились родители. Мы, де-
ти, родившиеся в середи-
не XX века, к городам-геро-
ям относились с трепетом. 
А поездка в город на Волге, 
про который каждый из нас 
знал достаточно, была счастьем. 

Героический Волгоград приго-
товил, по крайней мере для ме-
ня, еще одно потрясение – зна-
комство с великой классикой, 
оперой итальянского композито-
ра Джузеппе Верди «Риголетто». 
Мне кажется, я до сих пор в мель-
чайших подробностях помню зо-
лотое сияние зрительного зала, 
свет хрустальной люстры и мно-
жества светильников в форме 
старинных подсвечников, ощу-
щаю рукой колючесть бордово-
го бархата кресел. Наши места – 
в центральной ложе! 

Окружающая красота и торже-
ственность вызывали особое ува-
жение к городу, который воспа-
рял, как Феникс, из пепла Вели-
кой Отечественной войны. 

И вот звучит музыка… Я ли-
кую, она мне знакома. И эту 
арию слышала, и эту, а куплеты 
герцога Мантуанского даже на-
певала.

Поразили декорации – широ-
кая стена-лестница посередине 
сцены, которая, поворачиваясь, 
становилась то стеной графско-
го замка, то каморкой шута Ри-
голетто, то лестницей в шикар-
ных покоях герцога. 

Трагедия главного героя оперы 
стала для меня настоящим дет-
ским горем. Хорошо, что путь из 
театра в общежитие, где нас раз-
местили, был длинным. 30 ми-
нут на трамвае успокоили, я, гля-
дя в черную волгоградскую ночь, 
вновь и вновь переживала уви-
денное и услышанное. 

Смешно, но еще долго по-
том, услышав куплеты герцога 
из этой оперы по радио или те-
левидению, негодовала: как та-
кой злодей может так прекрас-
но петь! 

Наверное, современные дети 
гораздо раньше встречаются с 
оперным искусством и теат ром, 
наверное, и сопереживают геро-
ям трагедий по-иному. Однако я 
счастлива, что моя встреча с те-
атром была именно такой. Что 
я испытала катарсис, к которо-
му так стремилась античная тра-
гедия: очищение через потрясе-
ние.

СВЕТЛАНА
КУЗНЕЦОВА

сортировщик-сдатчик металла, ВМЗ

 Последний раз в театре была око-
ло двух лет назад. Тогда билет полу-
чила от предприятия. Мы смотрели 
постановку приезжей труппы. Прият-
но получить такой подарок от руко-
водства и провести с коллегами вре-
мя в театре. Было очень интересно – 
сам спектакль, игра актеров. Каза-
лось, что все по-настоящему, более 
реалистично, чем в кино. Хочется бы-
вать в театре чаще. Надеюсь, удастся 
посетить постановки «Театральных 
сезонов ОМК» .

ОЛЬГА
ПЕТРОВА

специалист отдела кадров, АТЗ

 В последний раз (и в первый за 
последние лет десять) была в театре 
в нынешнем январе. Ходили вместе 
с подругой на спектакль «Любви все 
возрасты покорны». Единственная 
проблема – пьеса была на татар-
ском языке, cлушала в наушниках 
синхронный перевод. Впечатления 
самые позитивные – живая речь, 
живые люди. Театр – это все-таки от-
дельная культура, даже одеваются 
зрители по-другому. Кстати, не ожи-
дала увидеть столько молодежи.

ЕЛЕНА
ПСАРЕВА

менеджер практики общей технической 
поддержки, «Трубодеталь»

 Театр – волшебный мир, в кото-
рый погружаешься сразу после 
третьего звонка. В прошлом году хо-
дила на спектакли «Ханума» и «Стар-
ший сын» в драматическом театре, 
«Однажды в...» в театре «Манекен». 
А через две недели мы идем на спек-
такль «Мама ушла к другому» в поста-
новке московского театра – наши 
мужчины сделали нам подарок на 
8 Марта. Театр – это мир живого сло-
ва и живой музыки. Всем советую 
его посетить, особенно в Год театра.

ОЛЬГА
ДУЛЬЦЕВА

специалист отдела по сопровождению 
продаж, БАЗ

 Недавно были на постановке 
«Дом для сумасшедших» в Русском 
драмтеатре. Спектакль длился почти 
три часа, но смотрелся на одном ды-
хании. Зная мое увлечение театром, 
мне на день рождения дарят билеты 
на спектакли. Под Новый год ходили 
на постановку московского режиссе-
ра Сергея Алдонина «Мастер и Мар-
гарита». Посещаем национальные те-
атры Уфы. Спектакли идут на башкир-
ском и татарском языках, но помога-
ет перевод через наушники. 

АНДРЕЙ
БЕКЕТОВ

мастер участка по производству
окрасочных работ, ЧМЗ

 22 марта я был на спектакле «Пи-
занская башня» в рамках «Театраль-
ных сезонов ОМК». Хорошо, что ком-
пания привезла к нам такой фести-
валь. Всем, кого я знаю, спектакль 
понравился. Можно было и посме-
яться, и задуматься над проблема-
ми. В театр я хожу один-два раза в 
год. В прошлом октябре мы с друзья-
ми были в пермском театре «У Мос-
та» на спектакле «Гранатовый брас-
лет». Видеть вживую игру актеров 
на сцене лучше, чем в кино.

 Трагедия главного героя оперы 
стала для меня настоящим 
детским горем.

ТЕРРИТОРИЯ

Александр Кулагин, Надежда Горшенина
Выкса – Чусовой

ǐ рограмма официально стартовала в пят-
ницу, 22 марта. Впрочем, в Выксе первую 
постановку – «Спасти камер-юнкера Пуш-

кина» от нижегородского театра «Камер-юнкер» – 
зрители увидели еще 19 марта, на разгореве основ-
ной части фестиваля. А полноценный теат ральный 
сезон открылся концертом для рояля и актера «Ди-
алоги». Актером был Даниил Спиваковский, а му-
зыкантом за роялем – Евгений Борец. Первый чи-
тал четыре монолога, второй управлял еще одним 
«голосом» спектакля – музыкой. 

– Зрители в небольших городах особо не отлича-
ются от столичных, разве что более открыты к вос-
приятию, – отметил Даниил Спиваковский. 

Генеральный директор фонда «ОМК-Участие» 
Марина Михайленко также говорила о зритель-
ских запросах – на их основе сформировали про-
грамму «Театральных сезонов ОМК».

– Компания стремится, чтобы наши сотрудни-
ки и члены их семей могли получить такой же 

уровень культуры, который доступен в крупном 
городе. Выксунский зритель – очень взыскатель-
ный. Чтобы соответствовать вкусу горожан, мы 
включили в программу и драматические спек-
такли, и кукольные, и музыкальные, – сказала 
Марина Михайленко. 

А в это же время в тысяче километров на се-
веро-восток от Выксы тоже смотрели спектакль. 
«Театральные сезоны ОМК» в культурно-деловом 
центре Чусового открыл Пермский академиче-
ский театр «Театр-Театр» комедией «Пизанская 
башня» (рецензия на эту постановку опублико-
вана на странице 12. – Прим. ред.). 

И в Выксе, и в Чусовом две трети билетов на 
спектакли и концерты поступят в открытую про-
дажу по цене от 100 до 300 рублей. Вырученные 
средства направят на развитие городских теат-
ральных студий и кружков.

Кстати, инициативу ОМК приветствовал ми-
нистр культуры России Владимир Мединский. 
«Проведение вашего творческого форума приоб-
ретает особое значение в Год театра, даря празд-
ник всем ценителям сценического искусства. Уве-
рен, что все запланированные мероприятия на-
долго запомнятся жителям Выксы и Чусового», – 
отметил министр в своем письме. 

НАДЕЖДА 
ГОРШЕНИНА

журналист 
газеты 
«Территория 
ОМК»

 КОММЕНТАРИИ ЗРИТЕЛЕЙ

СВЕТЛАНА КОРОЛЕВА
ведущий инженер по инструменту, ВМЗ

 На спектакле подобного формата я была впер-
вые. Очень хотела услышать именно профессио-
нальное актерское чтение. Постановка превзош-
ла мои ожидания – и думаю, что другим зрителям 
тоже понравилось. Здорово, что ОМК предостав-
ляет заводчанам и всем выксунцам такие воз-
можности.

АННА ЛИМОНОВА
экономист, ЧМЗ

 «Пизанская башня» – поучительный спектакль. В 
героях одни увидели себя – и ужаснулись, а другие ре-
шили, что никогда в их семье не случится такая ситуа-
ция. Каждый зритель понял, как важна семья, а чтобы 
ее сохранить, нужно не только слушать, но и слышать 
друг друга. Я получила огромное удовольствие от игры 
актеров, которые пробудили массу чувств.

Сезоны открыты
ǐервые спектакли ¡Ǔеатральных сезонов ǏМǋ� 
проȴли в ǃыксе и Чусовом

Редакционные колонки каждую 
неделю публикуются в разделе 
«Блоги» на корпоративном 
портале. В комментариях к ним 
вы можете присоединиться 
к обсуждению темы и высказать 
свое мнение.

19 спектаклеĭ и концертов от областных и столичных 
театров покажут в ǃыксе и Чусовом с марта по ноябрь ���� года. ǋроме 
того, программа ¡Ǔеатральных сезонов ǏМǋ� включает образовательную 
часть для представителеǪ местных культурных сообȵеств.
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КОРОТКО

 Заводчане и студенты вместе обсудили главные ценности © СЕРГЕЙ ДМИТРИЕВ

КОРОТКО О РАЗНОМ

Безопасность

РЕЗУЛЬТАТ    27 марта директор 
по безопасности производства 
Выксунского металлургического 
завода Александр Пивиков подвел 
итоги двух месяцев 2019 года. 
Он отметил рост числа ДТП 
с участием автомобилей завода. 
Главной причиной бытового трав-
матизма среди заводчан стали 
спортивные травмы. По итогам 
прошедшего месячника безопас-
ности  (он был посвящен систе-
мам блокировки оборудования 
и безопасности производственных 
процессов) лучшими аудиторами 
стали сотрудники ЛПК и ТЭСЦ-3. 
В центре внимания нового ме-
сячника – энергетика. Аудиторы 
обратят особое внимание на газо-
вую и электробезопасность.

ǔправление

ПЕРСПЕКТИВА    27 марта на «Тру-
бодетали» прошла сессия-тренинг 
«Мой маршрут». В ней приняли 
участие 18 руководителей пер-
вой линейки, в том числе управ-
ляющий директор Евгений Бара-
нов. Сессия была организована, 
чтобы сформировать у руково-
дителей ясное и однозначное 
понимание командных целей. 
В числе таких целей – показатели 
EBITDA и объемов производства, 
эффективность управления це-
почками поставок, выполнение 
программы по освоению новых 
видов продукции. В ходе дискус-
сий участники сессии обсуждали 
важность и необходимость лич-
ной ответственности при дости-
жении командных целей.

ǐерсонал

МОТИВАЦИЯ    Кадровый комитет 
под руководством управляюще-
го директора Чусовского метал-
лургического завода Владимира 
Кирзнера определил участников 
программы «Корпоративная со-
циальная льгота «Признание» в 
2019 году. Дополнительное ма-
териальное вознаграждение смо-
гут получить 48 работников ЧМЗ. 
Напомним, в прошлом году в 
программе участвовали 35 че-
ловек. В этом году организато-
ры программы учли пожелания 
сотрудников и расширили меню 
«кафетерия» (список льгот, ко-
торыми может воспользовать-
ся работник), в список внесены 
пункты, которые предложили за-
водчане.

ǓерриториȻ

ОПЫТ    Директор по персоналу 
Благовещенского арматурного за-
вода Янина Нурисламова подели-
лась опытом программы «Начни 
свое дело» с участниками выездно-
го заседания Совета при президен-
те РФ по развитию гражданского 
общества и правам человека, ко-
торое прошло в Респуб лике Баш-
кортостан. «Для нашей компании 
важно развивать социальную сфе-
ру – мы убеждены, что жизнь со-
трудников не должна заканчи-
ваться заводской проходной. ОМК 
активно инвестирует средства в 
регионы присутствия, в том числе 
на развитие социального предпри-
нимательства», – рассказала Яни-
на Нурисламова на тематическом 
круглом столе.

Ǐбȵество

КУЛЬТУРА    Управляющий ди-
ректор Альметьевского трубно-
го  завода Александр Токарев 
принял решение разместить на 
территории предприятия бан-
неры, на которых будут визу-
ализированы корпоративные 
ценности ОМК. Ценности будут 
проиллюстрированы фотогра-
фиями производственных и со-
циальных процессов. Главны-
ми героями иллюстраций ста-
нут рабочие завода. Меропри-
ятие приобретает особую акту-
альность еще и потому, что в 
Республике Татарстан 2019 год 
объявлен Годом рабочих про-
фессий, и на их популяриза-
цию в регионе будет направле-
но множество акций.

Ǐткрыто о Ȳенном
Свыĸе �00 металлургов Āльметьевска собрались в конĴеренц�зале 
ĀĒЗ
 чтобы послуĸать личные истории своих коллег и руководителей

КУЛЬТУРА

Сергей Дмитриев
Альметьевск

С воими жизненными историями, связан-
ными с корпоративными ценностями 
ОМК, поделились семь заводчан. Управ-

ляющий директор АТЗ Александр Токарев рас-
сказал о командной работе. Затем со своими 
историями выступили начальник ремонтно-ме-
ханического цеха Дамир Шамсутдинов – об ува-
жении, начальник отдела технического контро-
ля Ольга Маркелова – о порядочности, опера-
тор агрегата продольной резки Василь Шига-
пов – о развитии личности, начальник ТЭСЦ-1 
Динар Газизуллин – о четкой постановке целей, 
сотрудник отдела по режиму Дмитрий Некра-
сов – о безопасности. Начальник отдела по сбы-
ту Александр Жуков завершил встречу захваты-
вающим повествованием о примерах професси-
онализма.

Людям, работающим на заводе, все эти исто-
рии оказались вполне понятны. Заводчане слу-
шали коллег, вместе с которыми ежедневно во-
площают в жизнь самые смелые планы, и узнава-
ли в их историях себя и ситуации, в которых им 
приходится бывать. 

Кроме того, в гости к металлургам в этот день 
пришли студенты Казанского авиационного уни-

верситета. Пройдя с экскурсией по производ-
ственным цехам предприятия, они попали на 
«Открытые чтения». На молодых людей «ценные 
истории» сотрудников АТЗ тоже произвели впе-
чатление.

– Никогда не думала, что на заводе, на произ-
водстве проводятся такие мероприятия. И не в 
формате презентации, где ведущие просто зачи-
тывали бы готовый сценарий. То, как работники 
рассказывают о своем, личном, впечатляет, – го-
ворит третьекурсница Оксана.

– Ваш директор очень интересно рассказал о 
том, как преодолевать проблемы. В компании, где 
руководители делятся личными переживаниями 
с подчиненными, хочется работать. Они открыты 
для людей – и люди будут откровенны с ними, – 
добавляет четверокурсник Альберт.

 КСТАТИ

Серия встреч «Открытые чтения» прошла на всех 
заводах ОМК и в московском офисе. Последнее 
мероприятие в таком формате состоялось в Чусо-
вом. Впрочем, поделиться своими «ценными исто-
риями» все еще может любой сотрудник компа-
нии. Присылайте рассказы о жизненных ситуаци-
ях, иллюстрирующих корпоративные ценности, на 
электронную почту pr@omk.ru  – и, возможно, они 
войдут в «Книгу ценностей», которая сейчас гото-
вится к изданию.

ĕİенилсŃ aрулевоĭg коİандĿ

Навигаторы ОМК узнали
имя нового руководителя 
проекта «ТОП-2».

ПЕРСОНАЛ

Виктор Махров 
Выкса

Руководитель департамента 
по управлению персоналом ОМК 
Светлана Николашина предста-
вила нового «рулевого» проекта 
во время встречи с навигатора-
ми «ТОП-2» и командой консуль-
тантов McKinsey. В марте проект 
со стороны ВМЗ возглавила на-
чальник учебного центра Свет-
лана Исаева, которая пришла 
на смену бывшему начальнику 
управления по развитию произ-
водственной системы Олегу За-
харову.

Светлана Исаева в 2009 году 
окончила Нижегородский госу-
дарственный технический уни-
верситет имени Алексеева по 
специальности «Теплофизика, 
автоматизация и экология про-
мышленных печей». На предпри-
ятии трудится с 2005 года. Рабо-

тала дефектоскопистом, менед-
жером управления по развитию 
ПС, руководила отделом по раз-
витию персонала. С октября 
2016-го по март 2019-го возглав-
ляла учебный центр ВМЗ. Как го-
ворят в департаменте по управ-
лению персоналом, за время ра-
боты Светлана Исаева зареко-
мендовала себя как успешный и 
вдумчивый руководитель, наце-
ленный на результат. 

– Светлана – яркий пример 
успешного участника програм-
мы, которую мы совместно с 
компанией McKinsey реализо-
вали в 2012–2013 годах. Как и 
для некоторых других лидеров 
ВМЗ, программа стала для нее 
проектом, в котором она заре-
комендовала себя грамотным и 
эффективным руководителем, 
реализовав несколько важных 
инициатив, – сказала Светлана 
Николашина.

ēринŃли

ĻтобĿ не aприниİалиg

БЕЗОПАСНОСТЬ

Анна Андреева 
Москва

Правление ОМК утвердило 
антиалкогольную политику.

19 марта руководители компа-
нии приняли документ с говоря-
щим названием «Политика ОМК 
в отношении употребления ал-
коголя, наркотических и токси-
ческих веществ». Действие этого 
документа распространяется на 
всех штатных и внештатных ра-
ботников группы ОМК, включая 
дочерние, зависимые и управля-
емые общества. Кроме того, ре-
комендуется применять положе-
ния политики по отношению к 
сотрудникам сервисных и под-

рядных организаций, оказываю-
щих услуги предприятиям ком-
пании.

В частности, политика направ-
лена на создание в коллекти-
ве атмосферы, не допускающей 
употребление на рабочем ме-
сте алкоголя, наркотических и 
токсических веществ, а также на-
хождение на рабочем месте под 
их воздействием. Другими слова-
ми, документ фиксирует нормы, 
которые уже действуют на пред-
приятиях ОМК: запрещает при-
носить, употреблять, хранить, 
распространять и продавать ал-
когольные, наркотические и ток-
сические средства на производ-
ственных площадках и в офисах 
компании, проходить на террито-
рию ОМК в состоянии опьянения 
и приступать к выполнению ра-
бот в таком состоянии.

ǓретиǪ корпоративныǪ ǵорум ¡ǋод ǏМǋ� проǪдет в ǃыксе 
�� апреля. Руководители компании, включая председателя 
ǒовета директоров ǁнатолия ǒедых, расскажут о стояȵих 
перед ǏМǋ целях и резервах для их достижения.



ЦЕЛЬ

Екатерина Максимова
Выкса

Н а минувшей неделе стартовала серия 
выступлений руководителей ВМЗ с 
личными презентациями. Первым о 

результатах 2018-го и планах на 2019-й рассказал 
управляющий директор Александр Барыков (под-
робно об этом «Территория ОМК» писала в номе-
ре от 22 марта. – Прим. ред.). Через день свои до-
клады представили директора трех дивизионов: 
Олег Федотов, Александр Волков и Александр 
Кузьмин. 

В своих выступлениях руководители сделали 
акцент на вкладе персонала в достижение целей. 
Благодаря труду заводчан прошедший год стал 
для ВМЗ годом рекордов.

В Литейно-прокатном комплексе в 2018-м до-
стигли максимального объема производства – 
выпустили за год 1,295 миллиона тонн продук-

ции. Специалисты ЛПК сократили время плавки 
до минимального значения – 57 минут 36 секунд, 
коэффициент расхода металла также снизился – 
на  пять килограммов на тонну продукции. 

Коллектив ТЭСЦ-2 отработал на уровне ре-
кордных объемов 2017 года. В ТЭСЦ-3 в два 
раза увеличили производство труб по стандар-
ту API – до 94 тысяч тонн. Благодаря отработ-
ке режимов зачистки на установке Prestar здесь 
сократили отбраковку обсадных труб из-за вну-
треннего грата в 15 раз. Рекордом завершился 
год и для ТЭСЦ-5: там выпустили 122 тысячи 
тонн труб по ГОСТ Р – вдвое больше показате-
ля предыдущего года.

Благодаря идеям малых инициативных групп 
в ДТБД уменьшили число случаев повреждения 
труб во время транспортировки заказчику. Так-
же специалисты дивизиона на треть по сравне-
нию с целевым значением снизили долю несоот-
ветствующей продукции. В плановые сроки ди-
визион отгрузил трубы для крупных проектов 
партнеров.

Специалисты колесопрокатного цеха ДЖДК на 
треть сократили цикл производства колес. Со-
трудники дивизиона также провели большую ра-
боту, ориентированную на снижение времени 
переналадок оборудования. Например, перена-
ладка участка стана по калибровке теперь вмес-
то 70 минут занимает 60, а операция по замене 
инструмента деформации пресса – 7 минут вмес-
то 10. Благодаря выявлению и сокращению по-
терь в декабре КПЦ достиг рекордных показате-
лей по прокату и отгрузке колес – 83,3 тысячи и 
81,8 тысячи штук соответственно. 

Особое внимание директора дивизионов уде-
лили работе с персоналом. Они рассказали о по-
вышении зарплаты, а также о создании условий 
для участия сотрудников в научных конференци-
ях, спортивных и социальных мероприятиях.

Работники ВМЗ в прошлом году вновь доказа-
ли, что готовы активно участвовать в жизни го-
рода. В каждом подразделении нашлись те, кто 
патрулирует улицы Выксы в составе доброволь-
ных народных дружин. А, например, сотрудни-
ки КПЦ к юбилею цеха высадили аллею и помог-
ли выбрать профессию старшеклассникам в рам-
ках программы профессионального самоопреде-
ления «ТраеКТОриЯ».

Каждый директор дивизиона обозначил но-
вые цели на 2019 год: увеличить производитель-
ность, снизить брак и затраты, освоить новые ви-
дов продукции, повысить уровень экологической 
безопасности и обеспечить рост заработной пла-
ты сотрудников.

Все презентации Александр Барыков принял. 
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ЦИФРА

Ǒекордный ����й
Ąиректора дивизионов ВМЗ защитили личные презентации

Изучают универсальную 
профессию
Ċандидаты на работу в рессорном производстве
и цехе по металлообработке ЧМЗ начали осваивать 
редкую специальность

ПРАКТИКА

Надежда Горшенина
Чусовой

Группу набрали из числа сту-
дентов Чусовского индустриаль-
ного техникума и горожан, со-
стоящих на учете в местном цен-
тре занятости. Всего обучение 
на заводе пройдут 20 человек. 
Все они получат универсальную 
специальность – рессорщик. Та-
кой работник владеет сразу не-
сколькими профессиями: рес-
сорщик на обработке горячего 
металла, термист, кузнец-штам-
повщик, слесарь механосбороч-
ных работ. 

Обучать потенциальных со-
трудников ЧМЗ начал несколь-
ко лет назад. Первая группа рес-

сорщиков приступила к работе 
в 2016 году. Этот опыт оказал-
ся успешным. С тех пор набор 
на курс рессорщиков проводится 
ежегодно, за три года обучение 
прошли три группы – 60 человек. 
Четвертая группа будет учиться 
с марта по июнь. Сейчас «рабо-
чие студенты» проходят теорети-
ческую подготовку, в апреле нач-
нется практика на производстве. 

Как говорят на ЧМЗ, работни-
ков, обладающих универсальны-
ми специальностями, очень це-
нят на предприятии. Благодаря 
им завод оперативно закрывает 
вакансии в период увеличения 
объема производства. Кроме то-
го, сотрудничество с городским 
центром занятости позволяет 
ЧМЗ привлекать средства феде-
рального бюджета на подготовку 
персонала.

Знакомятся с заводом 
и его системой
ēчителя выксунских ĸкол изучают производственную 
систему ВМЗ

ЗНАНИЕ

Виктор Махров
Выкса

Более 30 учителей школ окру-
га собрались 21 марта в конфе-
ренц-зале Инженерного корпу-
са ВМЗ. Сотрудники дирекции 
по персоналу завода организова-
ли обучение, чтобы помочь пе-
дагогам донести до школьников 
информацию о ценностях и куль-
туре ОМК, а также о возможно-
стях, которые современное пред-
приятие создает для молодых лю-
дей, – от личностного развития 
до построения карьеры. 

На нескольких сессиях учителя 
рассмотрят инструменты произ-
водственной системы ВМЗ, при-
меры карьерных маршрутов, со-
циально-культурные аспекты жиз-
ни завода, а также смогут узнать 
об изменениях, которые прои-
зошли на заводе в последние годы.

– Мы рассчитываем, что через 
учителей нам удастся донести 
до школьников, какими преи-
муществами обладает наш завод 
по сравнению с другими рабо-
тодателями; показать, что завод 
– это больше, чем место для за-
работка. Возможно, ребятам так 
будет проще не только выбрать 
будущую профессию, но и осоз-
нать, для чего нужны математи-
ка, физика, химия – фундамент 
большинства профессий в эпо-
ху цифровизации и внедрения 
передовых технологий, – ска-
зал Вячеслав Демин, начальник 
управления по работе с персона-
лом ВМЗ.

Затем Андрей Симонов, испол-
няющий обязанности начальни-
ка управления по развитию ПС, 
рассказал гостям об активной 
среде, лучших практиках береж-
ливого производства и организа-
ции офисной работы, а также по-
знакомил с концепцией произ-
водственной системы. 

 Управляющий директор ВМЗ принял доклады директоров дивизионов © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 КСТАТИ

О безопасности

Руководители начинали свои выступления
с темы безопасности. Во всех трех дивизионах 
ВМЗ уровень производственного травматизма
в 2018 году снизился по сравнению с 2017-м.

Количество несчастных случаев
на производстве
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 Каждый рессорщик сможет трудиться на разных рабочих местах
© АРХИВ ОМК

   2017         2018

67 тĿсŃĻ наблłдениĭ в рамках аудитов 
безопасности провели сотрудники дивизиона неǵтегазопроводных труб
в ���� году. Ǐни также реализовали � тысяч мероприятиǪ, направленных
на приведение критического оборудования в безопасное состояние.



СИСТЕМА

Виктор Махров
Выкса

Н овая методика расчета заработ-
ной платы на ВМЗ начнет дей-
ствовать 1 апреля 2019 года и 

позволит систематизировать накоплен-
ные изменения и сделать схему расчета 
более прозрачной и понятной.

Система подвижна
Система оплаты труда любого пред-

приятия постоянно реагирует на изме-
нения. Как рассказали в дирекции по 
персоналу ВМЗ, компания, непрерывно 
работая над повышением эффективно-
сти и производительности труда, изме-
няет и инструменты его оплаты: появля-
ются надбавки, доплаты, новые показа-
тели премирования. Профессиональный 
рост отдельных сотрудников также отра-
жается в системе оплаты. 

На систему влияют не только внутрен-
ние, но и внешние факторы, например 
изменение отраслевого тарифного согла-
шения в части уровня минимальной зар-
платы (до конца 2019 года он будет по-
вышен не менее чем до 1,7 прожиточно-
го минимума трудоспособного населения 
по региону) или трудового законодатель-
ства в части оценки условий труда.

За последние шесть лет все эти факто-
ры привели к тому, что заработная плата 
работников ВМЗ выросла за счет индекса-
ции в связи с ростом цен, различных над-
бавок и доплат, новых показателей пре-
мирования. Тарифы и оклады, составля-
ющие постоянную, гарантированную, 
часть оплаты труда, при этом оставались 
прежними.

Больше оклад, 
больше гарантий

Сегодня практически каждый работ-
ник Выксунского металлургического за-
вода имеет персональную надбавку либо 
доплату за увеличение объемов работ и 

получает компенсацию в связи с ростом 
цен, которые суммарно стали больше та-
рифной или окладной части заработной 
платы. Большая часть этих надбавок и 
доплат носит постоянный характер. Та-
кой перекос стал поводом пересмотреть 
тарифы и оклады, включив в них указан-
ные виды начислений.

– В этом решении много плюсов. Сис-
тема оплаты становится менее слож-
ной для восприятия, более прозрач-
ной, а главное, растет постоянная, га-
рантированная, часть зарплаты, – рас-
сказывает Татьяна Дружкова, директор 
по персоналу предприятия. – Мы стави-
ли себе задачу не снизить уровень опла-
ты труда каждого отдельного работни-
ка и при этом устранить перекосы, на-
копленные за годы. В некоторых случа-
ях нам пришлось добавлять небольшие 
суммы для обеспечения единообразно-
го подхода.

Тарифные сетки для рабочих и вилки 
должностных окладов для рабочих, слу-
жащих и специалистов ВМЗ пересмотре-
ли: в них включили компенсацию в свя-
зи с ростом цен, накопленную за преды-
дущие годы, часть персональных над-
бавок и доплат за увеличение объемов 
работ. За счет этого постоянная, гаран-
тированная, часть заработной платы вы-
растет. Также в структуру зарплаты вой-
дет индексация 2018 года в размере 450 
рублей.

Изменения начнут действовать 1 апре-
ля 2019 года.

Не тарифом единым
Между тем новая система не означает 

отказа от доплат и надбавок. 
– Дополнительные начисления мы так-

же пересмотрим, что позволит сделать 
механизм их установления более про-
зрачным и понятным для работника. Не-
актуальные или дублирующие друг дру-
га доплаты и надбавки будут переведе-
ны в другие виды начислений, – объяс-
няет Татьяна Дружкова. – Так, доплата 
«за увеличение объема работ» в процен-
тах дублирует доплату «за совмещение 
профессий». С 1 апреля они объединят-

ся в единой графе расчетного листа – «за 
совмещение».

Появятся и новые виды начислений, 
например доплата «за график работы», 
призванная сохранить при изменении 
тарифов устоявшуюся разницу в доходе 
между дневным и сменным персоналом. 
В теории сменный персонал должен за-
рабатывать больше дневного (при рав-
ных прочих условиях, включающих раз-
ряд, профессию и подразделение) за счет 
доплаты за работу в ночное время. Эта 
доплата составляет 40 процентов от та-
рифной ставки присвоенного разряда за 
отработанное ночное время. На практи-
ке разница в заработной плате утренне-
го и сменного персонала составляет по-
ловину доплаты за работу в ночное вре-
мя, или 20 процентов от тарифной став-
ки присвоенного разряда. Это связано с 
большей ответственностью и функция-
ми, которые возлагают на дневной пер-
сонал. Выведение доплаты «за график 
работ» в отдельный вид позволит сохра-
нить сложившуюся разницу между смен-
ным и дневным персоналом при пере-
смотре тарифов.

Как говорят в дирекции по персоналу 
металлургического завода, такая допла-
та особенно актуальна при нестабильной 
загрузке производства и при переводе 
персонала с утреннего графика на смен-
ный – и наоборот. Доплата «за график ра-
боты» будет устанавливаться сотрудни-
кам, работающим по графику без ночных 
смен. Размер доплаты будет установлен 
на уровне 5,2 процента, а рассчитывать 
его станут за фактически отработанное 
по графику время.
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Металлурги 
заслужили

НАГРАДА

Валентина Морозова
Выкса

Пятерых работников ВМЗ отметили 
государственными наградами.

Почетные звания и награды от государ-
ства, региона и ведомств получили 42 ниже-
городца. Церемония награждения прошла 
21 марта в музее-усадьбе Рукавишниковых. 

В число награжденных вошли пять со-
трудников ВМЗ: старший мастер термиче-
ского участка КПЦ Сергей Вилков, руково-
дитель проектов управления по стратегии 
и инвестициям дирекции по технологии и 
развитию ДНГПТ Александр Дмитриев, сле-
сарь-ремонтник участка газового хозяйства 
цеха по энергоснабжению Александр Мило-
ванов, бригадир-настройщик трубоэлектро-
сварочных станов ТЭСЦ-4 Валерий Сазонов 
и начальник смены ТЭСЦ-3 Владимир Си-
нев. Каждый из них получил почетное зва-
ние «Заслуженный металлург РФ».

– Я рад, что мне выпала честь вручить на-
грады людям, чьими усилиями развивает-
ся регион. История Нижегородской облас-
ти – история людей, которые любят свое 
дело и знают, как добиться в нем макси-
мальных результатов, – сказал Евгений 
Люлин, первый заместитель председателя 
правительства Нижегородской области.

Вице-губернатор поблагодарил нижего-
родцев за труд и отметил, что в списке на-
гражденных много представителей про-
мышленности, науки, строительства и ЖКХ. 

– Это сферы, которые составляют фунда-
мент нашей жизни. Чтобы он был прочным, 
нужны знания, опыт, профессионализм и 
умение организовать работу большого кол-
лектива, – добавил Евгений Люлин.

КОРОТКО

Арифметика зарплаты
Что изменится в расчетных листах работников ВМЗ?

 ЦИФРА

>10 500 
 
 

надбавок и доплат перейдут 
в окладную часть зарплаты 
работников ВМЗ. Сегодня это 
составляет 60 процентов от общего 
их количества.

 Заработную плату будут рассчитывать по-новому © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

Общество оценило
ТЕРРИТОРИЯ

Юлия Ларионова
Благовещенск

БАЗ стал призером регионального этапа 
конкурса «Российская организация 
высокой социальной эффективности».

Арматурный завод занял третье место в 
номинации «За участие в решении социаль-
ных проблем территорий и развитие корпо-
ративной благотворительности». Кроме то-
го, предприятие по итогам регионального 
этапа конкурса внесли в реестр социально 
ответственных работодателей республики. 
Церемония награждения прошла 22 марта в 
правительстве Башкирии. 

Напомним, БАЗ на постоянной основе 
реализует в регионе социальные програм-
мы ОМК. С 2015 года проводится конкурс 
«ОМК-Партнерство», и только в прошлом 
году гранты на общественно полезные про-
екты получили 11 организаций и пять за-
водчан-волонтеров. С 2017 года реализует-
ся программа «Начни свое дело», благодаря 
которой в Благовещенске появились новые 
развивающие центры для детей и подрост-
ков, места досуга, социальные службы, оздо-
ровительные центры. За два года удалось со-
здать более 100 рабочих мест.

– Наш завод является градообразующим 
предприятием, мы заинтересованы в раз-
витии социального сектора в Благовещен-
ске, поэтому активно поддерживаем граж-
данские и социальные инициативы. Мы хо-
тим, чтобы жители не только получали удо-
вольствие от жизни в городе, но и гордились 
его развитием, – прокомментировала Янина 
Нурисламова, директор по персоналу БАЗ.

Работников ЧМЗ, которые отмечают юбилеи, отныне поздравляют 
по-новому: на очном рапорте героев дня представляют 
начальники цехов, рассказывают об их заслугах  – и вручают 
цветы в честь дня рождения.
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 ЭКОНОМИЧЕСКАЯ СПРАВКА

Заводы Объединенной метал-
лургической компании закупа-
ют электричество у других пред-
приятий.

  В частности, ВМЗ приобретает 
его у федерального поставщика. 
Основной объем электроэнергии 
завод получает с подстанции «Раду-
га» недалеко от города. 

  «Трубодеталь» покупает электро-
энергию у общества с ограничен-

ной ответственностью «Энермет», 
которое, в свою очередь, закупает 
ее на оптовом рынке электроэнер-
гии и мощности.

  В качестве поставщика электри-
чества для АТЗ выступает компа-
ния «Татэнерго сбыт».

  Электроснабжение БАЗ осущест-
вляется от сетей предприятия 
«Башкирэнерго» через сбытовую 
компанию «РН-Энерго». 

  ЧМЗ в 2004 году вышел на феде-
ральный оптовый рынок электро-
энергии, стал первым и долгое вре-
мя оставался единственным пред-
приятием зоны Урала, самостоятель-
но работающим на этом рынке. 
Вплоть до 2019 года ЧМЗ приобре-
тал электроэнергию на оптовом рын-
ке электроэнергии и мощностей, а с 
января покупает электроэнергию у 
предприятия «Энермет» в Выксе.

 ТЕХНИЧЕСКАЯ СПРАВКА

В связи со строительством новых 
мощностей на ВМЗ развивается и 
система электроснабжения предпри-
ятия: в 2018 году к ней подключили 
ТЭСЦ-1 и цех производства муфт. На 
строительстве трубопрокатного цеха 
получено техническое присоедине-
ние; вскоре начнется строительство 
главной понизительной подстанции 
(ГПП-9), которая будет снабжать ТПЦ 
электроэнергией. 

Специалисты цеха по электроснаб-
жению работают над увеличени-
ем мощности главной понизитель-
ной подстанции Литейно-прокатно-
го комплекса, готовясь к увеличе-
нию мощности сталеплавильной пе-
чи, а также прорабатывают проект 
подключения нового электрометал-
лургического производства, кото-
рое построят возле ЛПК. Новый ком-
плекс также будет получать электро-

энергию с подстанции «Радуга», где 
для этого установят новый автотран-
сформатор. 
Постоянно увеличиваются мощности 
в пятом и третьем трубных цехах, где 
также идет модернизация. А в про-
шлом году, после закрытия сталепла-
вильного цеха, энергетики смогли 
вывести из работы ГПП-5 и перена-
править высвобожденную электро-
энергию на другие объекты.

 КОММЕНТАРИИ СОТРУДНИКОВ

ćотовĿ ли вĿ на один Ļас отказатŀсŃ
от ŁлектриĻества�
МАРИЯ БУСЕЛ
бригадир по перемещению сырья, 
полуфабрикатов и готовой продукции, 
«Трубодеталь»

 Да, я готова! С детства помню 
папин голос: «Маша, выключи свет 
в ванной!», «Маша, не смотришь те-
левизор – выключи!» Спасибо те-
бе, папочка, что правильно воспи-
тал меня. Сегодня я всегда, выходя 
из комнаты, выключаю свет и 
приучаю к этому ребенка. Дома за-
менила все лампы на энергосбере-
гающие, холодильник работает в 
режиме «эконом» и даже ноутбук 
не все время включен в сеть. Я го-
това в любое время суток отклю-
читься на час от электроэнергии. 
За час от меня не убудет, если я не 
посмотрю телевизор, не послушаю 
музыку, не посижу в Интернете.

ЗУЛЬФАТ САДРИЕВ
мастер службы главного механика, АТЗ

 Час продержаться можно. Бу-
дет, конечно, не хватать многих ве-
щей, но ничего непоправимого не 
произойдет, я думаю. Хотя в неко-
торых деревнях до сих пор электри-
чество – вещь непостоянная, от-
ключается периодически. Жители 
таких деревень дольше продержат-
ся и меньше будут страдать от от-

сутствия электроэнергии. Впрочем, 
и мы, если хорошо подготовимся, 
запасемся всем, что будет давать 
свет, не сильно пострадаем. Другое 
дело – производство. Для него от-
сутствие электричества фатально.

ЮЛИЯ ПРОТАСЮК
контролер отдела технического 
контроля, ЧМЗ

 Не могу сказать, как это можно 
осуществить на предприятии, осо-
бенно таком энергоемком, как наш 
завод. А вот в быту я готова выклю-
чить все, если потребуется. Вполне 
могу обойтись без электричества час 
и даже больше. В светлое время у 
меня много дел, для которых элек-
тричество не требуется, а порой да-
же мешает. Страдать без телевизора, 
компьютера я уж точно не буду. С 
большой радостью смогу посвятить 
это время общению с ребенком, с 
близкими и дорогими мне людьми. 

СВЕТЛАНА МОСУНОВА
специалист по подбору, адаптации
и обучению персонала, БАЗ

 Невозможно представить совре-
менную жизнь без электричества. 
Но каждый из нас в глубине души 
мечтает хотя бы на минутку оказать-
ся в райском уголке без шума элек-

троприборов и машин, яркого искус-
ственного света и звонков сотовых 
телефонов. Нас тянет на природу, мы 
с удовольствием выезжаем на заго-
родные прогулки, рыбалки, сплавы, 
экскурсии и в походы. Я не только 
могу, но и при любой возможности 
стараюсь отказаться от пользования 
электроприборами, заменяя обще-
ние по телефону живым общением с 
друзьями, а просмотр телевизора – 
прогулкой в парке.

ЮЛИЯ ЕЛИСТРАТОВА
специалист отдела по работе 
с имуществом и жилищным фондом, 
ВМЗ

 Я могу легко отказаться от элек-
тричества. Почти каждый день это 
делаю – просто гуляю на улице. 
И легко обхожусь без телефона, Ин-
тернета, всех электроприборов. 
Естественно, проще это делать ле-
том, когда можно отключить практи-
чески все, например котел отопле-
ния. Дома мы установили «проход-
ные» выключатели, датчики движе-
ния, в светлое время не зашторива-
ем окна. Зимой у нас была гирлянда 
с датчиком, и она включалась толь-
ко в темноте. Конечно, экономия 
вызвана финансовыми соображе-
ниями, но, надеюсь, это помогает 
и сохранить экологию.

Сколько электроэнергии потребляют заводы ОМК
в среднем за одни сутки (МВт/час)

ǋак жить без ȹлектриȳества�
АНДРЕЙ БАДЯЕВ
начальник трубоэлектросварочного 
цеха № 2, АТЗ

 Прожить час дома без 
электричества можно. 

Особенно если заряжен телефон и 
есть фонарик с батарейками. 
Раньше у всех дома были свечи. 
Сейчас электричество отключается 
редко, и особой необходимости в 
свечах нет. Но на всякий случай у 
меня в запасе есть несколько штук. 
Но пусть пока полежат, обойдемся 
без них.

Как каждый уважающий себя 
любитель поесть иду на кухню. Да, 
лучше на кухню, чем, например, 
в ванную. Принимать душ в тем-
ноте, наверное, сложно. Не будем 
пробовать. Итак, на кухню… Хо-
лодильник не работает. Микровол-
новка не работает. Зато работает 
газовая плита. Будем коротать вре-
мя за чаем. Но развести огонь то-
же сложно – нужны спички. Рассла-
бились мы все с электроподжигом. 
Находим спички, ставим чайник. 
От газовой плиты света почти нет, 
как источник освещения она не го-

дится. Довольствуемся телефоном 
и фонариком. Кстати, если поста-
вить перед фонариком пару зер-
кал, свет будет менее ярким, но ох-
ватит большую площадь. А можно 
направить фонарик н\а потолок – 
он светлый, и освещаться будет вся 
кухня. А пока мы экспериментиро-
вали, закипел чайник, пьем чай и 
ждем окончания часа без света. 

Делать особо нечего... И скуч-
но пить чай целый час. Находим 
книжку, пробуем читать с фонари-
ком. Неудобно, но можно. До кон-
ца эксперимента 15 минут. Вспо-

минаем: мы же без электричества 
остались, а не без холодильника. 
Берем фонарик, открываем холо-
дильник – и оставшиеся до конца 
темных времен минуты летят бы-
стро и незаметно.

Вывод: к электричеству мы при-
выкли настолько, что полноцен-
но прожить без него сложно даже 
один час, не говоря уже о полном 
отказе от этого блага цивилизации. 
На одной стороне медали – про-
гресс, на другой – зависимость от 
энергоресурсов. И, пожалуй, нуж-
но беречь то, от чего так зависишь.

ǈаȳем жить и работать без ȹлектриȳества�
АРТЕМ БУЛАТОВ
начальник цеха по энергетическому 
обеспечению – главный энергетик 
завода, БАЗ

 Так как БАЗ является 
предприятием с бесперебой-

ным электроснабжением, проведе-
ние «Часа Земли» будет иметь для 
него очень тяжкие последствия в 
виде прекращения работы систем 

жизнеобеспечения: водой, теплом 
и прочими технологическими 
ресурсами. Подобные акции, на 
мой взгляд, нужно проводить как 
можно дальше от завода, а также 
не допускать на предприятие 
людей с подобными идеями.

Если мы дома не будем потреб-
лять электроэнергию всего один 
час – это капля в море по сравне-
нию с потреблением электроэнер-

гии практически любым пром-
предприятием. Я убежден на 250 
процентов в том, что такая акция 
кроме пиара ничего не дает. Толь-
ко технически недалекие заседате-
ли Instagram  могут верить в «Час 
Земли», так же как в альтернатив-
ные источники электроэнергии. 
В настоящий момент нет и еще 
очень долго не будет замены угле-
водородам.

! Узнать все об акции «Час 
Земли», а также отметить 
свой город на карте России 

среди участников акции можно 
на сайте Всемирного фонда 
дикой природы (World Wildlife 
Fund, WWF).

Пройти
на страницу 
акции
можно
по ссылке
в QR-коде.

 КСТАТИ

В рамках акции «Час Земли» на один час погаснет 
подсветка на многих архитектурных объектах, 
в том числе на Эйфелевой башне в столице 
Франции. А в селе Париж на юге Челябинской 
области отключат огни на своей «Эйфелевой 
башне» – так называется 50-метровая вышка, 
которая обеспечивает мобильную связь 
для местных жителей.

Материалы разворота подготовили Виктор Махров, Светлана Кулагина, Надежда Горшенина, Юлия Ларионова, 
Сергей Дмитриев. Фото – Сергей Тимофеев (Челябинск).

ǋак работать без ȹлектриȳества�
СЕРГЕЙ АЛЕШИН
начальник цеха по электроснабжению, 
ВМЗ

 От работы электросетей на 
заводе зависит практически 

вся его деятельность. В случае 
внезапного отключения работа 
моментально остановится. Мы 
уделяем огромное внимание 
сетям, работаем с поставщиком. 
Наш главный источник электро-
энергии, подстанция «Радуга», 

обслуживает множество потреби-
телей, в том числе несколько 
близлежащих городов. В целом мы 
уверены в надежности поставщи-
ка. Только чрезвычайная ситуация 
может привести к полному 
обесточиванию завода.

Можно представить развитие со-
бытий, если это все-таки случится. 
Первое, что произойдет, – полная 
остановка производства. Кроме 
очевидных потерь, которые поне-
сет завод из-за простоя, это чрева-

то и более тяжелыми последствия-
ми. Но у нас есть поддерживающие 
агрегаты, чтобы остановить произ-
водство, не допуская крупных ава-
рий. Дизельные генераторы и на-
сосы позволят безаварийно оста-
новить технологический процесс 
крупных производств – ЛПК, 
МКС-5000. Поэтому возможны 
только локальные аварийные си-
туации. Большинство из них мож-
но быстро исправить. Так что через 
час абсолютное большинство меха-

низмов и машин снова начнут ра-
боту без каких-либо последствий.

Говорю об этом исходя из опыта. 
Мы уже переживали грандиозные 
отключения. Например, в 2010 го-
ду из-за бушевавших в округе по-
жаров были обесточены многие це-
ха. Случались веерные отключения 
электроэнергии из-за непогоды, 
проливных дождей. Но завод эти 
случаи пережил с достоинством, 
минимизировав потери благодаря 
грамотной работе персонала.

ЭКСПЕРИМЕНТ

МНЕНИЕ

Ćсего � ���

Â900
килоİетров
составляет обȵая 
протяженность
ȹлектросетеǪ
на заводах ǏМǋ.

ВМЗ ЧМЗ БАЗ АТЗ «Трубодеталь»
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 ЦИФРЫ

Один Ļас без света
В блиĦайĸую субботу
 �0 марта
 Ħители планеты в ���й раз примут участие в самой
массовой экологической акции b aЧас Землиg. ďрисоединятся ли к ней заводчане ĎМĊ?

Ć 
один из субботних 
дней марта Всемир-
ный фонд дикой 
природы призыва-

ет жителей Земли на один час – с 
20:30 до 21:30 по местному вре-
мени – выключить свет и элек-
троприборы. Это действие не на-
правлено на экономию энергии, 
а носит исключительно символи-
ческий характер. Таким образом 
экологи хотят обратить внима-
ние на необходимость бережно 
относиться к ресурсам планеты.

В акции участвуют более 2 мил-
лиардов человек в 188 странах. 
Россия впервые объявила «Час 
Земли» в 2009 году, и сейчас к этой 
инициативе присоединяются око-
ло 30 миллионов человек. Кроме 
обычных людей в акции участву-
ют и города. Каждый раз в «Час 
Земли» гаснет подсветка более 
18 тысяч архитектурных памят-
ников. В российской столице на 

это время отключается подсветка 
Кремля, Красной площади, собо-
ра Василия Блаженного, а также 
более 1,8 тысячи других зданий. 
В прошлом году на карте участни-
ков «Часа Земли» зарегистрирова-
лись более 700 населенных пунк-
тов страны. Среди них есть и горо-
да присутствия ОМК.

Челябинск поддерживает самый 
масштабный флешмоб в истории 
человечества с 2009 года. В акции 
участвуют молодежь, студенты, 
активисты экологического движе-
ния. На один час отключается ар-
хитектурно-художественная под-
светка фасадов зданий правитель-
ства и мэрии, храма Александра 
Невского, Публичной библиоте-
ки, оперного и драматического те-
атров, центральных улиц, скверов 
и парков, железнодорожного вок-
зала. Гаснут огни самого высоко-
го здания в городе – офисного цен-
тра «Челябинск-Сити», а также де-

лового центра «Бовид», гостини-
цы Radisson Blu, других высоток. А 
многие рестораны города предла-
гают своим посетителям провести 
«час при свечах». 

Альметьевск проводит «Час Зем-
ли» с 2011 года. Освещение от-
ключают Татарский драматиче-
ский театр, дворец спорта «Юби-
лейный», дворец культуры «Нефть-
че». Акцию поддерживают свыше 
40 предприятий и организаций го-
рода. В 2018 году привлечь к ак-
ции еще больше участников реши-
ло альметьевское велосообщество. 
По главным улицам города прое-
хали «велосветлячки»: спортсмены 
украсили свои велосипеды фона-
рями и светодиодными лентами.

Похожую акцию решили про-
вести в этом году в Благовещен-
ске: от городского ДК стартует 
забег с фонариками на дистан-
цию около пяти километров. До 
сих пор акция в городе масштаб-

но не проводилась, хотя местная 
администрация призывает жите-
лей и организации добровольно 
поддержать «Час Земли» – отклю-
чить электроприборы, архитек-
турно-декоративную подсветку 
и дежурное освещение объектов, 
если это возможно сделать без 
ущерба для безопасности.

В Выксе и Чусовом акцию цен-
трализованно не проводят. Одна-
ко информация о ней, как прави-
ло, появляется на лентах инфор-
мационных агентств и активно 
расходится в социальных сетях. 
Таким образом, еще с 2009 года, 
когда «Час Земли» впервые объ-
явили в России, многие жите-
ли Выксы присоединяются к ак-
ции в частном порядке: выключа-
ют электричество дома, не поль-
зуются Интернетом и мобильной 
связью. Чусовляне также присое-
диняются к акции в частном по-
рядке.

Электроснабжение 
ВМЗ зависит 

всего от восьми 
выключателей

на 110 кВ 
на подстанции 

«Радуга».

ФАКТ

ОПЫТ



Светлана Кулагина
Челябинск

ĕ ергей Крючков пришел на «Тру-
бодеталь» в мае 2013-го, имея 
за плечами 16 лет успешной 
карь еры в Москве. 

– Сергей Валерьевич, что такое должно 
было случиться, чтобы 33-летний чело-
век приехал из столицы в Челябинск?

– Начнем с того, как я оказался в Москве. 
До 16 лет я жил в городке Усолье-Сибирское 
в Иркутской области, учился в обычной шко-
ле, участвовал во всех олимпиадах – от мате-
матики до литературы, а в выпускной класс 
пошел в лицей № 1, который был координа-
тором программы «Шаг в будущее» от МГТУ 
имени Баумана. Я написал научную работу, 
тема ее звучала так: «Алгоритм вероятности 
выпадения чисел в лотерее «Спортлото», за-
нял второе место – и без экзаменов поступил 
в Бауманку. 

– Да, парня из Сибири, с легкостью по-
корившего Москву, Уралом не испугаешь. 
Итак, в лотерее вам выпал выигрышный 
билет, как вы им воспользовались?

– Я поступил в МГТУ в 1996-м. Это были 
годы, когда в провинции люди месяцами не 
получали зарплату. В конце первого курса я 
стал работать барменом в клубе-ресторане 
«Сохо-Пилот». Люди туда приходили очень 
известные, на чаевые никто не скупился, 
для студента работа была очень прибыль-
ной. Шальные деньги меня не испортили: я 
не забросил учебу, не пристрастился к алко-
голю, не полюбил разгульную жизнь. 

– То есть вы себя в студенчестве обеспе-
чивали? Квартиру в Москве снимали?

– Нет, жил в общежитии, в 21 год ку-
пил  квартиру в ближайшем Подмосковье – 
в Лыткарино. Когда мне было 22 года, ро-
дился сын. Тогда я уже трудился в компа-
нии «Энергопромсервис». В тот период я на-
чал активно работать с атомными станция-
ми. Электричество потребляли все, но не все 
могли за него рассчитаться. Схема могла вы-
глядеть так: поставлялось оборудование для 
Ростовской атомной станции, она рассчиты-
валась векселями, например «Саратовэнер-
го», то, в свою очередь, поставляло энергию 
конечным потребителям, в итоге этот долг 
выходил на какое-то предприятие. Предпри-
ятие могло расплатиться продукцией. По-
скольку цепочки очень длинные, очень важ-
но было умение договариваться.

– Молодой человек из провинции вдруг 
оказывается в руководстве компании…

– Мне помогали навыки общения с людь-
ми, приобретенные во время работы в баре, 
– там ты становишься психологом. Иногда 
личная мотивация клиента не совпадала с 
интересами компании, у него сроки, напри-
мер, горят, и он готов заплатить дороже. 
Беседуешь с клиентом – и вы стра иваешь 
с ним долгосрочные отношения. Мне уда-
лось совершить серию таких сделок, это и 
привело к быстрому карьерному росту.

– Вы успешно окончили университет – 
и по специальности не стали работать?

– Среди своих однокурсников я не знаю 
никого, кто бы трудился по специальности. 
Так получилось, что большую часть време-
ни я работал в продажах. В компании «Фи-
оника строй» был коммерческим, а потом 
генеральным директором. В то время я по-
лучил патент на электронный расцепитель 
(устройство для защиты атомных станций 
от скачков напряжения), им сейчас уком-
плектованы все АЭС. Параллельно рабо-
тал заместителем коммерческого дирек-
тора на Дивногорском заводе низковольт-
ных автоматов. Потом – в управляющей 
компании «Высоковольтный союз», мы со-
здали продукт для АЭС, который был лучше 
и дешевле зарубежных аналогов. 

– И все-таки как вы приняли решение – 
бросить все и уехать в Челябинск?

–  Хотелось найти баланс между работой 
и личной жизнью. На тот момент я встре-
чался с девушкой из Челябинска – будущей 
женой. Рассматривали разные варианты. 
Но мы планировали детей – и понимали, 
что растить их в Москве, где все время за-
нимает работа и дорога на нее и обратно, 
будет сложно.  В итоге выбрали Челябинск.

– Вы сразу пришли на «Трубодеталь»?
– Нет, первое место моей работы на Ура-

ле – небольшая компания «Поликом» по 
производству автохимии и автокосмети-
ки. Компания развивалась, вышла на фе-
деральный уровень. Я был исполнительным 
директором. Но у меня были идеи, как дви-
гать бизнес дальше, а собственник их не 
принимал. Я принял решение уйти. Так со-
впало, что «Трубодеталь» в это время иска-
ла руководителя проекта по АЭС. Весь мой 
опыт давал мне право претендовать на эту 
вакансию. Но после долгих собеседований 
мне предложили другую должность – на-
чальника управления по инвестициям.

– Какую задачу перед вами поставили?
– Улучшить реализацию инвестиционных 

проектов. Когда я пришел в мае 2013-го, бы-
ло много проблемных проектов, например 
поставка станков задерживалась больше 
чем на год. Ситуация кардинально начала 
меняться в 2015 году. Также у нас слабо ра-
ботал постинвестиционный мониторинг – 
не было качественного анализа причин, по-
чему мы чего-то не достигаем. Раньше ведь 
ситуация была другой, потому что рынок 
был большой, конкуренция низкая, маржа 
высокая, поэтому на проблемы с реализаци-
ей инвестпроектов особо не обращали вни-
мания – прибыль все нивелировала. 

– В прошлом году управление по инвес-
тициям было преобразовано в дирекцию 
по стратегическому развитию, которую 
вы возглавили. С чем связан новый этап 
вашей карьеры?

– Наша сложная система взаимодействия 
показывает, что если всех людей не собрать 
в одном месте, то процесс почему-то идет 
плохо. А сейчас так: возникают идеи, мы де-
лаем их первичную оценку, часть из них за-
пускаем по программе новых видов продук-
ции, часть – по программе НИОКР, получен-
ный результат форматируем в новую идею 
и, не дожидаясь, пока технологи и экономи-
сты произведут ее оценку, решаем, в какое 
новое оборудование мы сможем идею во-
плотить, чтобы выдавать новый продукт. 

– Дирекция по стратегическому разви-
тию сегодня – это…

– Это проектный офис, это руководители 
ключевых для предприятия проектов, отдел 
по новым видам продукции, отдел по надзо-
ру за строительством. В целом у нас создана 
команда единомышленников. И нет закры-
тых тем для обсуждения. Мы – та дирекция, 
которая интуитивно и на основании глубо-
ких расчетов задает вектор для изменений, 
проектирует будущее завода.
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ĕергеĭ ĎрłĻков� 
aĎаждĿĭ ļаг b в будущееg

Ąиректор по стратегическому развитию
завода aĒрубодетальg

© ЕКАТЕРИНА ПОТЕСИНА

ćлавнĿе ŁтапĿ 
карŀерĿ

Завод «Трубодеталь» (Челябинск): 
начальник управления
по инвестициям (2013–2018), 
директор по стратегическому 
развитию (с 2018-го)
Суть работы: предпроектная прора-
ботка и реализация инвестпроектов, 
мониторинг их исполнения, управление 
рисками; анализ конкурентной среды и 
рынков, разработка и внедрение в про-
изводство новых видов продукции, мо-
дернизация производства. 
Нужные качества: знания в области 
экономики и финансов, стратегическо-
го планирования, риск-менеджмента, 
маркетинга, интуиция и здравый расчет.
Урок: правильный баланс между ра-
ботой и личной жизнью позволяет до-
биваться более высоких результатов.

Компания «Поликом» (Челябинск): 
исполнительный директор
(2012–2013)
Суть работы: о6щее руководство 
компанией, подбор кадров, постро-
ение бизнес-процессов, разработка 
политики продаж.
Нужные качества: знания в области 
управления персоналом, маркетинга, 
создания дистрибьюторской сети.
Урок: неравнодушная вовлеченная ко-
манда позволяет эффективно решать 
задачи без лишней формализации.

Управляющая компания 
«Высоковольтный союз»
(Москва): директор по развитию
(2009–2012)
Суть работы: вывод компании на ры-
нок атомной энергетики, разработка 
новых продуктов.
Нужные качества: знания в области 
электроэнергетики, умение опреде-
лять стратегию развития.
Урок: научился находить баланс меж-
ду требованиями управляющей ком-
пании и задачами производственных 
площадок.

Компания «Фионика строй» 
(Москва): коммерческий 
директор, генеральный директор 
(2003–2009)
Суть работы: разработка, постанов-
ка на производство и продвижение 
технически сложных, инновационных 
продуктов для объектов атомной и 
традиционной энергетики. 
Нужные качества: способность 
мыслить без шаблонов, выявлять 
скрытые потребности заказчика, 
коммуникабельность, стрессоустой-
чивость.
Урок: для получения результата нужны 
опыт и энергия.

Компания «Энергопромсервис» 
(Москва): от специалиста отдела 
взаимозачетов до заместителя 
коммерческого директора
(1999–2002)
Суть работы: организация комплекс-
ных поставок оборудования, материа-
лов и услуг на объекты электроэнерге-
тики и промпредприятия.
Нужные качества: знания в области 
экономики и финансов, юриспруден-
ции, психологии, умение выстраивать 
долгосрочные отношения.
Урок: научился находить сложные тех-
нические и финансовые решения, по-
нимать мотивы людей.

Образование
  Школа № 5, лицей № 1 в городе Усолье-

Сибирское, Иркутская область (1996).
  МГТУ имени Баумана, факультет «Машино-

строительные технологии» (2002).
Тема диплома – «Автоматизированная линия 
по изготовлению энергосберегающих быто-
вых ламп с применением спирально-
навитой стеклянной трубки».

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

ДЕНИС ФИЛИЧЕВ
директор по инвестициям и новым проектам 
ОМК

 За годы работы в компании Сергей 
Крючков показал себя как настоящий про-
фессионал, умеющий решать любые, самые 
сложные, задачи. Особо хотелось бы отме-
тить системный подход, стратегическое ви-
дение и умение находить правильные ре-
шения. Сергей всегда готов развиваться, 
брать новые задачи. Он отличный руково-
дитель и всегда открыт для коллег.



Ольга Судакова
Чусовой

Ą 
лександр Шерстобитов ро-
дился и вырос в Чусо-
вом, здесь получил 
профессиональ-

ное образование, отсюда ушел 
в армию.

– Я служил в части, которая 
находится в Подмосковье, в го-
роде Звенигороде. О том вре-
мени у меня остались только 
хорошие воспоминания, – рас-
сказывает Александр. – Армия 
учит самостоятельности: ситуа-
ция, в которой рядом с тобой нет 
родных и близких, помогает поверить в 
себя и свои силы. Мне предлагали остаться 
служить по контракту, но желание увидеть 
родных было сильнее, и я вернулся домой.

ǔȳитсȻ и трǴдитсȻ
С тех пор Александр Шерстобитов все 

время учился, осваивал новые для себя 
сферы, трудился и в Чусовом, и в других 
городах Пермского края.

– Я считаю, что человек, который про-
работал всю жизнь на одном месте, по су-
ти, кроме своей работы ничего и не знает. 
Надо пробовать свои силы в разных сфе-
рах. И везде, где бы ты ни работал, нужны 
знания, постоянно приходится учиться, – 
утверждает заводчанин. – Я начинал ра-
ботать с горячим металлом в прокатном 
цехе ЧМЗ, ремонтировал железнодорож-
ные пути, строил дома… Вновь на Чусов-
ской металлургический завод устроился в 
2011 году – в дуплекс-цех, работал там до 
закрытия производства. 

После Александр Шерстобитов стал ап-
паратчиком нейтрализации ферросплав-
ного цеха, эту профессию он осваивал с 
нуля. С 2013 года работает на химическом 
участке – и продолжает совершенствовать 
свои навыки. На сегодняшний день Алек-
сандр заслужил высший квалификацион-
ный разряд – пятый. 

Прямолинейность, чувство ответствен-
ности за свое дело и уникальная способ-
ность обучаться всему новому позволя-
ют Александру Шерстобитову не только 
выполнять свою работу, но и при необхо-
димости подменять коллег на участке. За 
время работы в ферросплавном цехе он 
освоил смежные профессии аппаратчика 
осаждения и шихтовщика. 

Непосредственно его задача в должно-
сти аппаратчика нейтрализации заклю-
чается в очистке сточных вод от приме-
сей марганца и ванадия и в обслужива-
нии оборудования. С участка осаждения 
на участок нейтрализации поступают кис-
лые растворы; чтобы перевести содержа-
щиеся в них марганец и ванадий в нерас-
творимые формы, их окисляют озоно-воз-
душной смесью. Осадки отфильтровы-
вают и перевозят в пункт временного 
хранения, а очищенные производствен-
ные стоки сбрасывают в реку. 

Александр Шерстобитов уверен, что к 
работе нельзя относиться легкомыслен-
но. Ошибка аппаратчика может повлечь 

за собой весьма серьезные последствия, 
которые могут повлиять на работу цеха, 
а в худшем случае – привести к негатив-
ным экологическим последствиям. К сча-
стью, таких инцидентов в ферросплавном 
цехе не было. 

А помимо основной деятельности кол-
лектив бригады № 2, в которой трудится 
Александр, под руководством сменного 
мастера Антона Симанова активно зани-
мается развитием производственной сис-
темы на участке.

– Честно говоря, я никогда бы не поду-
мал, что буду работать на Чусовском ме-
таллургическом заводе, но именно здесь 
и сейчас мне нравится то, чем я занима-
юсь, – признается Александр. – На работу 
я всегда прихожу с хорошим настроени-
ем, а как иначе?

ǌепит, творит�
воспитывает

Однажды после ночной смены Алек-
сандра Шерстобитова пригласил к се-
бе начальник ферросплавного цеха Ан-
дрей Махнутин. Задание руководителя 
оказалось нестандартным. Он предложил 
возвести скульптуру из снега и предста-
вить ее на заводском творческом конкур-
се «Зимние фантазии». Выполнить зада-
чу нужно было всего за несколько дней. 
«Это невозможно», – подумал сотрудник. 
И приступил к работе. 

– Начали готовить снег, продумывать, 
как лучше воплотить в жизнь нашу идею, – 
рассказывает Александр. – Вместе с Екате-
риной Коневой, председателем нашей це-
ховой профсоюзной организации, мы сло-

жили снежную печь. Очень жаль, что не 
стали призерами конкурса. 

Заводчанин не оставляет идею за-
няться и другим творчеством, в част-
ности научиться каллиграфии. Но пока 
все свободное время он проводит со сво-
им сыном Савелием. По примеру отца – 
Александр Шерстобитов занимался руко-
пашным боем – мальчик с шести лет хо-
дит в секцию самбо и в свои десять лет 
показывает хорошие результаты на рай-
онных соревнованиях, выступает на кра-
евых. А в этом году папа помог Савелию 
освоить горные лыжи. 

– В первую очередь я учу своего сына 
быть ответственным, верным своим убеж-
дениям и преданным своим близким, – го-
ворит Александр. – Горжусь им, он у ме-
ня молодец! 
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Āлександр Ęерстобитов
 аппаратчик нейтрализации Ĵерросплавного цеха ЧМЗ
 уверен

что человек моĦет научиться многому

Ąнкета
  Увлечения: политика, психология, 
спорт.
  Качества, которые ценит
в людях: ответственность, верность, 
преданность. 

  Качества, которые не терпит
в людях: ложь, высокомерие.

  Цель: изменить мир к лучшему.

ěеловек в развитии
 ДОСЬЕ

Ǚерстобитов
ǁлександр ǃикторович

  Дата рождения: 29 сентября 
1977 года.

  Место рождения: город Чусовой.
  Образование: профессиональное учи-

лище № 93, квалификация «Газоэлектро-
сварщик» (1995).

  Служба в армии: войска ПВО (1995–
1997).

  Карьера: 
• посадчик металла новопрокатного цеха, 
ЧМЗ (1998);
• контролер вневедомственной военизи-
рованной охраны, ЧМЗ (1998);
• управление спецсвязи по Пермской
области, фельдъегерь (1999);
• монтер пути, Чусовская станция пути 
Свердловской железной дороги (1999–
2008);
• подготовитель сталеразливочных канав 
дуплекс-цеха, ЧМЗ (2011–2012);
• машинист разливочной машины
дуплекс-цеха, ЧМЗ (2012–2013);
• аппаратчик нейтрализации ферросплав-
ного цеха, ЧМЗ (с 2013-го).

  Семейное положение: женат, воспиты-
вает сына.

 КОММЕНТАРИИ РУКОВОДИТЕЛЕЙ

АНТОН СИМАНОВ
сменный мастер химического
участка ферросплавного цеха, ЧМЗ

 Александр Шерстобитов рабо-
тает в моей бригаде полтора года. 
Он ответственный, исполнитель-
ный, всегда в срок выполняет за-
дачи. Все замечания, которые не-
посредственно касаются текущей 

работы, принимает к сведению – 
и устраняет недочеты. Александр 
проявляет разумную инициативу, 
предлагает к внедрению улучше-
ния, которые касаются организа-
ции труда. На рабочем месте он 
прошел обучение смежным про-
фессиям – и всегда готов при не-
обходимости подменить своих 
коллег из бригады. 

ЕКАТЕРИНА КОНЕВА
председатель профсоюзного
комитета ферросплавного цеха, ЧМЗ

 Александр Шерстобитов со-
стоит в профсоюзном комитете 
завода, участвует в обществен-
ной жизни цеха. Он выступает за 
честь коллектива на ежегодной 
спортивной заводской эстафете. 

Как председатель профкома це-
ха я очень ценю, что Александр 
всегда готов помочь, знаю, что 
он никогда не откажет. Напри-
мер, он подключился к участию в 
конкурсе «Зимние фантазии». В 
свои выходные мы слепили ме-
таллургическую печь и достойно 
представили этот арт-объект кон-
курсной комиссии.

 Ǡ сȳитаȺ, ȳто ȳеловек, который проработал всȺ жизнь на одном месте,
по сǴти, кроме своей работы ниȳего и не знает� Надо пробовать свои силы
в разныǶ сфераǶ�

В 2017 году бригада, 
в которой тогда работал 

Александр Шерстобитов, 
вошла в число соискателей 

премии Фонда имени 
Ивана и Андрея 

Баташевых.

ФАКТ

© ВИТА МЕЛЕДИНА

 КСТАТИ

В марте на ЧМЗ прошел конкурс на луч-
шее оформление прицеховой террито-
рии «Зимние фантазии». Коллектив фер-
росплавного цеха получил диплом за ак-
тивное участие. Около электрометаллур-
гической печи, которую сложили из сне-
га бригадир Екатерина Конева и аппа-
ратчик нейтрализации Александр Шер-
стобитов, ферросплавщики с удоволь-
ствием фотографируются.
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ЦИФРА

ТЕРРИТОРИЯ

Александр Кулагин
Выкса

ǐ роект сооружения, которое мо-
жет стать новым центром обще-
ственной жизни, представили в 

центре действующем – арт-пространстве 
Ex Libris. Объект разместят около пруда 
«Лебединка» в парке культуры и отдыха. 

Куратор фестиваля Антон Кочуркин 
напомнил, что тема «Арт-Оврага» в этом 
году – «Когда сегодня становится зав-
тра», а общая идея – предвосхищение бу-
дущего, того «завтра», в которое превра-
щается нынешнее «сегодня». Павильон 
будущего, он же павильон обществен-
ных инициатив, станет одним из веще-
ственных воплощений этой идеи. 

Организаторы фестиваля провели кон-
курс и из пяти заявок выбрали предложе-
ние архитектурного бюро с символиче-
ским названием «Новое». О павильоне, 
который будет выглядеть как цилиндр, 
разрезающий бесконечность, рассказал 
автор проекта. 

– Павильон – место, где появляются 
идеи. Выраженной формой этой сущ-
ности стала спираль. Объект не просто 
сумма частей, он состоит из одинаковых 
элементов, которые вместе образуют 
уже нечто большее. Это многофункцио-
нальное сооружение, которое обрета-
ет бесконечную динамическую поверх-
ность. Нить разрезает пространство на 
две части. Одно мы позиционируем как 
открытое летнее пространство, второе – 
как сезонное (и предполагается, что оно 
будет отапливаемым), – сообщил архи-
тектор Сергей Неботов.

Наверху павильона можно разместить 
летний кинотеатр. А попасть в строение 
можно будет с любой стороны – сразу в 
открытую, летнюю, зону или по лестни-
це  – в закрытую, теплую, часть.

Строение, выполненное из поликар-
боната на основе стального каркаса, не 
требует фундамента. Работы начнутся в 
середине апреля и закончатся уже в ию-
не, к началу девятого фестиваля «Арт-Ов-
раг». Несмотря на то что павильон не от-
носится к капитальным сооружениям, 
простоять он может довольно долго – 10 
и даже 15 лет.

В новом пространстве планируется 
проводить мастер-классы, лекции, вы-
ставки или художественные акции, а 
также играть в настольные игры. Кура-
торами программы событий в павильо-
не станут выксунцы. Выбирать их будут 
на конкурсной основе. 

 КСТАТИ

ēараллелŀно 
наградили

Победителей параллельной програм-
мы «Арт-Оврага» наградили дипломами. 
Правда, информация об их проектах по-
ка остается в секрете. «То, чего не может 
быть» (под таким названием проходит па-
раллельная программа) станет реально-
стью в дни фестиваля – специальную вы-
ставку откроют в музее истории ВМЗ.
– Задание было сложное – сделать про-
ект для музея. Человек, который выстав-
ляет свои работы в музее, выходит на 
новый уровень. Мы получили много зая-
вок: изначально отбирали 10 проектов, 
но в итоге выбрали 13. С победителями 
мы еще обсудим, как будем воплощать их 
идеи в жизнь, – рассказал Владимир Се-
лезнев, куратор параллельной програм-
мы фестиваля.

Бизнес ȳерез ¡ǙколǴ�
ďрограмма ačачни свое делоg вновь стартовала в городах присутствия ĎМĊ

ИНИЦИАТИВА

Александр Загребин, Ольга Судакова
Выкса – Чусовой

Напомним, недавно о старте програм-
мы, направленной на развитие социаль-
ного предпринимательства, объявили в 
Благовещенске, сейчас пришла очередь 
Выксы и Чусового.

– Преимущества получат участники 
«Начни свое дело», не пропустившие ни 
одного дня обучения, – сказала Ольга Ми-
ронова, руководитель направления по 
корпоративной социальной ответствен-
ности ОМК, на встрече в Выксе. – На оч-
ной защите представители комиссии 
смогут задать вопросы претендентам на 
гранты. Это даст больше прозрачности, 
а участникам поможет лучше понять, что 
делать. В Выксе мы будем приветствовать 
в первую очередь проекты, призванные 
развивать сельские территории. 

Елена Соловьева, заместитель мини-
стра промышленности, торговли и пред-
принимательства Нижегородской об-
ласти, напомнила, что на территории 
региона действуют четыре бизнес-ин-

кубатора, в которых социальные пред-
приниматели смогут арендовать поме-
щения на льготных условиях. Кроме того, 
такой бизнес может рассчитывать на фи-
нансовую поддержку от государства. 

В Чусовом между тем начала работу 
«Школа социального предприниматель-
ства», акселерационная программа, кото-
рая поможет жителям города запустить 
свой бизнес в социальной сфере. Про-
грамму «Начни свое дело» ОМК реализу-
ет в Пермском крае  уже в четвертый раз. 

Стратегическая сессия здесь собрала бо-
лее 50 горожан. Ирина Леушканова, орга-
низатор акселерационной программы в 
Чусовом, рассказала о возможностях для 
социальных предпринимателей. Опы-
том воплощения бизнес-идей поделились 
победители конкурса «Начни свое дело» 
предыдущих лет: Светлана Буранова рас-
сказала об инклюзивном театре «Фабри-
ка радости», Ольга Коурова – о проекте 
«Большая песочница», Денис Старков – о 
спортивном клубе «Атлетик», Ксения Гра-
чева – о мастерской классных штук и креа-
тивных решений «Котэ».

Напомним, в 2018 году социальные 
предприниматели создали в Выксе 28 но-
вых рабочих мест, а в Чусовом – 25. 

Ėеннис в Ĺороļеĭ 
ĸорİе

СПОРТ

Надежда Горшенина
Чусовой

У юных чусовских спортсменов появились 
новые наряды.

Виктория Безгодова и Прохор Провков, 
дети работников ЧМЗ, успешно занима-
ются теннисом при поддержке ОМК и до-
биваются хороших результатов. Они час-
то выезжают на соревнования в Пермь, 
Челябинск, Тюмень, Ижевск. А недавно 
у них появилась отличная экипировка – 
спортивная форма с логотипами города и 
Чусовского металлургического завода.

А всего теннисом в Чусовом «зараже-
ны» 40 детей. Бесплатные занятия прово-
дит опытный тренер Константин Офлидис 
на площадках спортивно-оздоровительно-
го комплекса «Чусовской» и дома спорта 
«Металлург». У теннисистов есть все необ-
ходимое: сетка, мячи, корзины для мячей. 
За это спортсмены и их родители благода-
рят ОМК. И мечтают о теннисном корте 
под открытым небом.

ĆĿ в İузеĭ�
aģ тожеg

КУЛЬТУРА

Александр Загребин
Выкса

Участники очередного кинолектория
в музее истории ВМЗ обсудили фильм
о синдроме Дауна.

Музей истории ВМЗ при поддержке 
фонда «ОМК-Участие» и Фонда президент-
ских грантов организовал показ филь-
ма «Я тоже» в рамках инклюзивного про-
екта «Выкса. Доступ есть». Посмотреть и 
обсудить испанскую кинокартину при-
шли члены общества молодых инвалидов 
«Эдельвейс», ветераны города и другие 
зрители. Показ был приурочен к Всемир-
ному дню распространения информации 
о синдроме Дауна, который традиционно 
отмечается 21 марта. 

Герой фильма – Даниэль, первый чело-
век с синдромом Дауна, который успешно 
окончил вуз. Он приходит работать в се-
вильский отдел по опеке инвалидов, а но-
вые коллеги, внимательные и понимаю-
щие по должности, относятся к нему ско-
рее как к ценному экспонату, чем как к со-
труднику. И только Лаура обнаруживает в 
нем родственную душу... 

После просмотра гости лектория обсу-
дили фильм вместе с сотрудниками музея 
и Мариной Потаниной, куратором проек-
та «Выкса. Доступ есть».

ǃǶод с лȺбой стороны
Ċ Ĵестивалю aĀрт�Ďврагg в Выксе возведут павильон�цилиндр со спиралью

5 коİанд приняли участие в турнире по волеǪболу
в зачет спартакиады ǂǁЗ. ǐобедителем стал сталелитеǪныǪ цех
Ȇ �, второе место занял кузнечно-прессовыǪ цех Ȇ �, на третьем – 
механосборочныǪ цех Ȇ �.

 Новое арт-пространство представили в макете © КСЕНИЯ АБДУЛХАКОВА

 КОММЕНТАРИЙ УЧАСТНИКА

ЮЛИЯ ПАНТЕЛЕЕВА
социальный предприниматель, Выкса

 Участвуя в первой программе, я полу-
чила уникальные знания. Курсы, которые 
стоят немалых денег, оплатила для нас 
ОМК, чтобы мы смогли успешно разрабо-
тать проекты и защитить их. К тому же 
многие из нас научились эффективно и 
грамотно выражать свои мысли. 

 КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

ИРИНА ЛЕУШКАНОВА
организатор акселерационной программы, 
Чусовой

 Участниками грантового конкурса «Нач-
ни свое дело» в 2019 году в Чусовом могут 
стать только выпускники «Школы социаль-
ного предпринимательства». Считаю, что 
это целесообразно. Слушатели получают 
специальные знания, и, как показывает 
практика, социальные предприниматели, 
которые прошли обучение, более успешны.  Теннисисты получили новую униформу

© ВИТА МЕЛЕДИНА



ǃ ǌондон ȳерез Ǔверь
Ċорреспондент газеты aĒерритория ĎМĊg представил сборник 
рассказов о Ħизни российской провинции

ЛИТЕРАТУРА

Валентина Морозова
Выкса

ǃ иктор Махров, ведущий специалист управ-
ления по связям с общественностью ВМЗ, 
выпустил свою вторую книгу. Автор пред-

ставил ее 21 марта в Твери. В этот день в Доме по-
эзии имени Андрея Дементьева подводили итоги 
всероссийского конкурса молодых поэтов и пре-
зентовали книги молодых писателей.

В сборник под названием «Куриха – Лондон» 
вошли 11 рассказов о земляках автора – авантюр-
ных и веселых, по-доброму простых и немного 
меланхоличных. Житейские ситуации, в которые 
попадают герои, заставят читателя и смеяться, и 
грустить, но главное – внимательно смотреть во-
круг, замечая те мелочи, из которых складывает-
ся мозаика бытия.

– Некоторые сюжеты рассказов отчасти реаль-
ны, другие – абсолютный вымысел. Но я старал-
ся добавлять в свои произведения детали, кото-
рые указывают на место, где происходят собы-
тия. Так я хотел познакомить читателя со сво-

им городом, его жителями, – рассказал Виктор 
Махров.

Книга издана при финансовой поддержке Ми-
нистерства культуры РФ и техническом содей-
ствии Союза российских писателей. Также по-
мощь в издании оказал межрегиональный Центр 
провинциальной литературы «Глубинка», кото-
рый займется распространением книги. Часть 
тиража поступит в библиотеки, фонды и книж-
ные магазины Москвы.

КСТАТИ

Дизайн обложки книги разработала Екатерина Боб-
рова, специалист по дизайну копировально-множе-
тельного центра ВМЗ.

КОНТАКТ
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ǃсе мы разные
Зачем учиться понимать и принимать
других людей?

Ǐ чень давно начальник це-
ха Алмаз Мухаметзяно-
вич Ахметханов сказал 

мне: «Не поступай с людьми так, 
как бы ты не хотел, чтобы поступи-
ли с тобой. Уважай их, цени». Я по-
стоянно убеждаюсь в справедли-
вости этих слов. 

Работа в ремонтной службе раз-
нообразна, и не всегда знаешь, 
как выполнить ту или иную зада-
чу. Вот тут как раз и помогает вза-
имное уважение. В нашем цехе все 
сотрудники – и с большим опытом, 
и с небольшим – спокойно выска-
зывают свои варианты выполне-
ния какой-либо работы. Если вы-
слушать их внимательно, можно 
выбрать наиболее рациональный 
способ. Не было бы уважительных 
и доверительных отношений – так 
и копошился бы в своем мозгу в 
поисках решений.

Уважение – очень важный (если 
не главный) компонент межлич-
ностных отношений. Мы все хо-
тим чувствовать себя уважае-
мыми – и имеем на это право. 
На производстве люди раз-
ные. С различными опытом, 
знаниями, возрастом, взгля-
дами. И потому именно от 
уважения зависят отношения 
в коллективе. 

Есть в нашем цехе брига-
да сварщиков. Эту бригаду мож-
но сравнить со звеном летчиков. 
Здесь есть так называемые веду-
щий и ведомый. Виталий Григо-
рьев – хороший сварщик. Он мо-
жет выполнять сварные швы прак-
тически в любом положении. Не-
однократно участвовал и побеж-
дал в конкурсах профмастерства, 
готов к любой задаче. Но ему нуж-
но досконально пояснять, как вы-
полнить работу. Его можно на-
звать ведомым. Другой член бри-
гады, Валерий Гарифуллин, – то-
же хороший сварщик с огром-
ным опытом. У него есть уникаль-

ная способность к пространствен-
ному мышлению. Прежде чем на-
чать выполнять работу, он в уме 
прокручивает все нюансы. Напри-
мер, если конструкция крупнога-
баритная, он предусматривает не-
обходимые приспособления для ее 
кантования или транспортировки, 
а может, и для расчленения с по-
следующей сборкой на объекте. 
Он лидер в этом звене, ведущий. 
Я знаю, что если поручу этому зве-
ну работу, то могу рассчитывать на 
соблюдение сроков и высокое ка-
чество. Уважаю их обоих, хотя они 
совсем разные. С таким же уваже-
нием я отношусь и к другим работ-
никам нашего цеха.

Когда рассматриваешь предло-
жения об улучшениях, часто ви-
дишь, что человек в силу разных 
причин не может правильно изло-
жить суть идеи. И в этом случае – 
именно из уважения к нему – я по-
могаю, а иной раз и направляю его 
мысли в нужное русло.

Уважать – это значит не осуж-
дать другого за его действия, по-
ведение или мышление. Это очень 
важно при воспитании молодых 
руководителей участков. Когда ви-
дишь, что действия их не совсем 
верны, пытаешься подсказать пра-
вильное решение, при этом не 
ущемляя их самолюбия. Вообще, 
способность уважать – это умение 
понять и принять различия людей. 

Уважать других очень важно. Но 
не менее важно уважать самого се-
бя. Ведь то, как вы относитесь к се-
бе, влияет на ваше отношение к 
окружающим.

ОĸициалŀнĿе страницĿ ОМĎ
в социалŀнĿĹ сетŃĹ

 facebook.com/omkru

 vk.com/omk_offi cial

 youtube.com/user/OMKPipeCompany

 instagram.com/omk.ru

 t.me/omkru

ǃ пеȳати и на портале
Đедакция корпоративных СМĈ выбрала лучĸих сотрудников
за �0�� год

КОНКУРС

Анна Андреева
Москва

В конкурсе участвовали авторы – корреспон-
денты и фотографы – газеты и журнала ОМК, а 
также интранет-менеджеры корпоративного 
портала. Имена победителей объявили 26 марта 
на очередном заседании комитета по коммуни-
кациям компании.

В номинации «Лучший текст» лидер прошло-
го года Виктор Махров из Выксы передал паль-
му первенства Светлане Кулагиной из Челябин-
ска с очерком об инженере-конструкторе Влади-
мире Горбунове. К слову, сотрудница «Трубоде-
тали» стала лучшим автором «Территории ОМК» 
уже во второй раз: ее материалы неизменно от-
личаются глубиной и легким, живым стилем. 
Всего на один голос по итогам экспертного голо-
сования от Светланы отстал ее однофамилец из 
Выксы – Александр Кулагин, представивший ре-
портаж о фестивале «Арт-Овраг».

Также в этом году за участников конкурса 
впервые могли голосовать читатели. В номина-

ции «Выбор читателей» среди корреспондентов 
победила Юлия Ларионова из Благовещенска с 
рассказом об отдыхе коллеги в Индии. А вот при 
выборе лучшего фотографа мнения экспертов и 
читателей совпали: фотография «Ветеран» при-
несла награду Валерию Покумейко из Выксы.

Лучшим интранет-менеджером 2018 года – так 
называется еще одна новая номинация традици-
онного уже конкурса – редакция признала Сер-
гея Дмитриева из Альметьевска.

Светлана Кулагина
Челябинск

Пусть я не Фет, не Копперфильд,
не Рокоссовский,
Не стать мне Шишкиным и даже
русским «новым»,
На это я взираю философски:
Кому-то нужно быть и Горбуновым.

/Владимир Горбунов/

По ночам Владимиру Горбунову снится танк «Армата». Во сне он вместе с ребятами из своего КБ на родном «Станкомаше» про-ектирует корпус боевой машины. Все-таки 28 лет работы инженером в «оборонке» не проходят даром. А утром он просыпается и идет на другой завод, тоже ставший родным.

¡Ǒакета� длȻ ¡Ǔранснефти�
На «Трубодеталь» Владимир Горбунов пришел в феврале 2012-го. Чуть раньше ру-ководитель специального научно-конструк-торского бюро «Станкомаша» получил уве-домление о сокращении в связи с банкрот-ством предприятия. 

На новой работе его уже ждали. Годом раньше Горбунов был командирован со «Станкомаша» на «Трубодеталь» для выпол-нения ответственного заказа для «Транснеф-ти». Это была шиберная задвижка для ма-гистральных нефтепроводов, проходящих в районах с высокой сейсмической актив-ностью. Графическая модель этой задвиж-ки хранится у него под стеклом на рабочем столе, для сравнения рядом нарисован танк Т-72 – так вот, задвижка по высоте составля-ет примерно три танка. Сваривать корпус ги-гантского изделия станкомашевцы, у кото-рых не нашлось подходящего оборудования, приехали на «Трубодеталь». 
– Когда мы эту задвижку собрали, все удив-лялись: «Это что? Ракета?» Кстати, испыты-вать изделие на сейсмоустойчивость я ездил в «Рос космос», – вспоминает Владимир Бори-сович. – Потом задвижку отправили для экс-плуатации на нефтепроводе в Самаре, и там я в командировке был, работает без нарека-ний. Это был первый в отечественной прак-тике образец такого изделия, выполненный при содружестве двух челябинских предпри-ятий. И, к сожалению, единственный.

Позже за эту разработку Владимир Горбу-нов получил престижную премию. По иро-нии судьбы человек, большую часть жиз-ни занимавшийся разработкой танков, стал лауреатом премии имени известного кон-структора-оружейника Сергея Мосина за продукцию гражданского назначения. 

Когда в 1990-е «Станкомаш» свернул про-изводство танков и встал на рельсы конвер-сии, Горбунов занимался разработкой гор-но-шахтного оборудования. 
– И есть еще одна вещь, которой я гор-жусь: разработанные мною лебедки участ-вовали в подъеме секций вантового моста через Неву, – Владимир Борисович показы-вает фото единственного в Санкт-Петербур-ге неразводного моста – Большого Обухов-ского, построенного  в 2004 году. 

Ǎастер нестандартныǶрешений
– С Владимиром Борисовичем мы по-знакомились, когда у нас шли опытные работы по созданию шиберной задвиж-ки, – рассказывает Павел Гончаров, дирек-тор по техническому развитию завода. – Я тогда был главным сварщиком и заметил, как он тщательно подходит к работе. Сразу видно человека, окончившего вуз в совет-ское время. Он мастер решать нестандарт-ные задачи, всегда найдет несколько вари-антов. Человек знает, как сваривают бро-невую сталь! Именно поэтому я позвал его к нам на завод.

Первое «боевое крещение» на «Трубоде-тали» Горбунов выдержал с блеском. Завод тогда изготавливал крупную партию тол-стостенных штампосварных отводов диа-метром 530 миллиметров с большим ради-усом гиба для «Южного потока». От изде-лий требовалась особая прочность. По тех-нологии необходимо было дополнительно проваривать швы изделий изнутри, для этого использовали специальный свароч-

ный трактор. Но вот незадача: трактор не может пройти внутри отвода, не задев его стенки, – происходит короткое замыкание, и оборудование выходит из строя. И тогда позвали Горбунова. Он, по сути, собрал за-ново модель сварочного трактора. «Подо-шел к нему как к боевой машине», – шутит Владимир Борисович.
В скором времени на «Трубодеталь» должно прийти из Финляндии новейшее сварочное оборудование, которое заме-нит этот самый трактор. А Владимиру Горбунову уже поручено изготовить для него комплект приспособлений, чтобы можно было закреплять отводы – и боль-шие, и маленькие. 

¡Ǎальтийский крест� в ǘелȻбинске
Одно из приспособлений для сварки узлов трубопроводов, придуманное Горбуновым, негласно называется «мальтийский крест»: его направляющие выполнены в форме вось-миконечного креста. С его помощью боль-шие изделия надежно крепятся к сварочным манипуляторам. Всего же на счету инжене-ра – разработка более 100 комплектов кон-структорской документации на технологи-ческую оснастку и нестандартные средства измерения. 

Горбунов всегда «танцует от станка». Если он берется разработать какое-то приспособ-ление, то вначале наблюдает за тем, как че-ловек работает, где он совершает рациональ-ные движения, а где – лишние. 
– Смотрю, чтобы мое приспособление бы-ло удобным для рабочих. Если я нарисую что 

попало, у меня потом сердце болит, когда что-то не приживается, – говорит конструк-тор. – И всегда, когда в инструментальном цехе изготовят приспособление, я захожу на участок сварки, интересуюсь, нравится ли оно рабочим. Если что-то не так, совершен-ствую. Или объясняю рабочим, как им пра-вильно пользоваться.

ǉ физик, и лирик
Владимир Горбунов с детства любил тан-ки. А сейчас у него дома коллекция их мо-делей. Но кроме танков он любит рифмы. И пишет стихи: ироничные и лиричные. Горбунов показывает самиздатовский по-этический сборник под названием «Кон-структивные предложения, прошедшие нормоконтроль», изданный к 50-летию кон-структорского бюро завода «Станкомаш». Кроме того, он заядлый рыбак, который угощает коллег рыбкой собственного копче-ния. 

– Я человек «безлошадный», машины у ме-ня нет, поэтому сажусь в электричку, а потом иду три часа пешком с рюкзаком в 15–20 ки-лограммов. Выбираюсь обычно на озера в районе Чебаркуля, – рассказывает Владимир Борисович. – За день километров тридцать прохожу, проверяю, не слишком ли я стар. Молодые же коллеги считают, что Бори-сыч, как они его называют, не стар, а супер-стар! Он слушает рок, а на «Трубодетали» уже в зрелом возрасте освоил компьютер-ное моделирование в «Компасе» – до этого он чертил на кульмане. Задача на ближай-ший год – изучить 3D-моделирование. И все уверены: у Горбунова получится.
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Ведущий инĦенер�конструктор завода aĒрубодетальg Владимир ăорбунов сам разрабатывает и внедряет технологическую оснастку 
и приспособления для сварки соединительных деталей и узлов трубопроводов

СмотрȺ, ȳтобы мое приспособление было Ǵдобным длȻ рабоȳиǶ�ǆсли Ȼ нарисǴȺ ȳто попало, Ǵ менȻ потом сердȲе болит, когда ȳтотоне приживаетсȻ�

 ДОСЬЕ

Ǆорбунов
ǃладимир ǂорисович
  Дата рождения: 5 октября 1959 года.
  Место рождения: город Челябинск.
  Образование: Челябинский политехниче-ский институт, автотракторный факультет, 

специальность «Гусеничные и колесные маши-ны», квалификация «Инженер-механик» (1983).  Карьера:
• завод имени Орджоникидзе, от сменного мастера механосборочного цеха до инжене-ра-конструктора первой категории (1983–1993);
• предприятие «Друза», инженер-конструктор первой категории (1993–1994);
• завод «Станкомаш» (бывший завод имени Орджоникидзе), от инженера-конструктора первой категории до начальника специального научно-конструкторского бюро (1994–2012);
• завод «Трубодеталь», от инженера-конструк-тора первой категории отдела по конструктор-скому обеспечению производства до ведуще-го инженера-конструктора третьей категории (с 2012-го).
  Достижения: участник всероссийского конкурса «Инженер года» (2006); лауреат премии имени Мосина за значительный 

вклад в развитие науки и техники в области машиностроения и новых технологий (2012); звание «Лучший работник завода «Трубоде-таль»» в номинации «Лучший конструктор» (2013); почетная грамота главы города Челя-бинска (2016).
  Семейное положение: женат.

© МАКСИМ КУЛИКОВ

Ďоİу�то нужно бĿтŀи ǄорбǴновым

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

ПАВЕЛ ГОНЧАРОВ
директор по техническому развитию завода 
«Трубодеталь»

 Владимир Борисович сам однажды вы-звался изготовить приспособления, кото-
рые применяются при производстве отво-
дов. После термообработки геометрия на-
ших изделий претерпевает некоторые из-
менения, и их необходимо калибровать. Для калибровки мы привариваем к ним банда-жи и распорки. Это длительный процесс, по-тому что это сварка, большой объем расход-ного материала. Владимир Борисович уз-
нал о проблеме, взял инициативу на себя, и сейчас у него в разработке – быстросъем-ное многоразовое соединение, которое по-зволит нам производить термообработку 
как отводов, так и тройников.

ДАМИР ШАМСУТДИНОВ

начальник ремонтно-механического цеха, 
АТЗ

 Виктор Махров представил уже вторую свою книгу © АРХИВ ДОМА ПОЭЗИИ АНДРЕЯ ДЕМЕНТЬЕВА

 ЦИФРА

�0 проектов воĸли в число номинантов премии
имени Сергея Ċурехина по итогам �0�� года. čа победу
в номинации aċучĸий Ĵестиваль в области современного 

искусстваg претендует aĀрт�Ďврагg. Ďб этом моĦно прочитать
на оĴициальных страницах ĎМĊ и Ėентра современного искусства
имени Сергея Ċурехина в #>@B?LLH.

Я уважаю коллег и их мнение, 
выражаю свою позицию 
корректно и аргументированно; 

мое уважительное отношение 
к людям не зависит от того, 
как сложились отношениях с ними.
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ФОТОКОНКУРС

АНОНС

Спектакль
¡ǐизанскаȻ 
башнȻ�
�ďермский 
академический театр
aĒеатр�Ēеатрg�

Рекомендует Надежда 
Горшенина, менеджер 
отдела по связям 
с общественностью ЧМЗ

Предположим, вы не знакомы с пье-
сой Надежды Птушкиной «Пизанская 

башня». Догадаетесь, о чем она? Историче-
ская драма? Картинки из итальянской жиз-
ни? Записки путешественника? На самом 
деле это комедия о семейных отношениях, 
которые, как Пизанская башня, накрени-
лись, готовы рухнуть, но все еще держатся.

Этот спектакль чусовляне увидели благо-
даря проекту «Театральные сезоны ОМК». 
Прошла уже неделя, а он все не отпускает. 
Перед глазами декорации: стулья, торшер, 
газовая плита – все предметы раскачивают-
ся на тонких нитях под опасным углом. Ак-
теры проиграли не самые приятные сцены 
из семейной жизни, словно вывернули ее 
наизнанку той стороной, что обычно пря-
чут от посторонних. «Господи, я пришел за 
возвышенным, а тут опять бытовуха!» – вос-
кликнули одни. Но многие задумались: «А я 
всегда слышу свою вторую половинку?»

Финал пьесы открыт. К радости зрителей, 
супруги остаются вместе. Пока. Но само-
леты в Рим летают часто. Найдут ли супру-
ги силы удержать, выровнять свою «пизан-
скую башню»? 

Спектакль поставил Борис Мильграм, из-
вестный не только в Перми, но и в Москве 
и Санкт-Петербурге режиссер. Все в спек-
такле работает на главную идею. Даже пре-
красная музыка итальянских композиторов 
подчеркивает трагичность ситуации. Но все 
же она, ситуация, в наших руках – и ее еще 
можно изменить.

РЕКОМЕНДАЦИЯ

Присылайте свои фотоработы на элек-
тронный адрес gazeta@omk.ru.
Пожалуйста, обязательно укажите
в письме свои имя и фамилию, долж-
ность и место работы, а также напиши-
те несколько предложений о том, где 
и когда был сделан снимок.

АФИША    İартbапрелŀ

ǃыкса
Выставки в музее истории завода

«Привет из Выксы». Работы участников 
творческой лаборатории «Арт-Оврага».

«Взгляд через объектив». Фотографии 
Константина Момотова.

Мастер-классы в музее истории завода
31 марта – брошь «Птичка из фетра».

События в ДК имени Лепсе
30 марта, 17:00 – концерт клуба бардов-

ской песни «Меридиан».
7 апреля, 11:00–16:00 – фестиваль «Се-

мейные выходные».

«Весенняя оттепель».
29–31 марта – тур выходного дня на ба-

зе отдыха «Металлург».

Альметьевск
Концерты

31 марта, 18:00 – «Неоконченный ро-
ман», Мария Порошина и Ярослав Бойко. 
ДК «Нефтьче».

7 апреля, 18:00 – Лев Лещенко. ДК 
«Нефтьче».

8 апреля, 19:00 – группа «Бахетле». ДК 
«Иске Элмэт».

Благовеȵенск 
Концерты

1 апреля, 19:00 – «Ночь смеха», концерт-
ный зал «Башкортостан» (Уфа).

3 апреля, 19:00 – Александр Иванов и 
«Рондо», ресторан «Максимилианс» (Уфа).

6 апреля, 19:00 – Лев Лещенко, концерт-
ный зал «Башкортостан» (Уфа).

ǘелȻбинск
LongFashionWeekend

6 апреля, 17:00–21:00 – главное модное 
событие года. Завод «Трубодеталь».

Спектакли в театре драмы 
30 марта, 18:00 – «Леди на день».
1 апреля, 19:00 – «Старший сын». 

2 апреля, 18:00 – «Пять вечеров».
3 апреля, 19:00 – театр танца Todes. 
4 апреля, 18:30 – «Ханума».

Спектакли в театре оперы и балета 
31 марта, 18:00 – «Эсмеральда». 
2 апреля 19:00 – «Танго Del Plata». Ан-

самбль танца имени Игоря Моисеева.
3 апреля, 18:30 – «Баядерка».
4 апреля, 18:30 – «Сильва».

Спектакли в театре «Манекен»
3 апреля, 18:00 – «Марлен».
4 апреля, 18:00 – «Сирано де Бержерак».
5 апреля, 18:00 – «Дверь в смежную 

комнату».

Спектакли в Молодежном театре
1 апреля, 19:00 – театр танца «Хранители». 
3 апреля, 18:00 – «Бог ездит на велоси-

педе».
4 апреля, 18:00 – «Дикая собака динго».

Спектакли в Камерном театре 
30 марта, 18:00 – «Третья голова».

Спектакли в Новом художественном театре
30 марта, 18:00 – «Саня, Ваня, с ними 

Римас».
2 апреля, 18:00 – «Мышеловка».

Спектакли в ДК железнодорожников
31 марта, 19:00 – «На струнах дождя». 
5 апреля, 18:00 – «Кошки в городе». Те-

атр Владимира Куклачева.

ǘǴсовой
Спортивные события

30 марта, 10:00 – лыжный марафон «На-
стоящий мужик». Лыжная база «Метал-
лург».

30 марта, 11:00–17:00 – турнир по ми-
ни-футболу «Первый старт». СОК «Чусов-
ской».

31 марта, 10:00 – соревнования по гор-
нолыжному спорту, слалом. Спортшкола 
«Огонек».

31 марта, 10:00–18:00 – юниорская бас-
кетбольная лига.

31 марта, 10:30–15:00 – первенство по 
плаванию. СОК «Чусовской».

Культурные события
31 марта, 16:00 – 10 лет танцевальному 

проекту V.I.P. КДЦ.
5 апреля – открытие выставки графики 

Станислава Гирко «Путешествие во Вьет-
нам». Центр народной культуры. 

6 апреля, 12:00 – гала-концерт фестива-
ля «Жемчужина Урала – 2019». КДЦ.

ǋак прошел тестдрайв
¡ǔАǈǐатриот� на рессораǶ ǘǍǈ�
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ǓǴманные перспективы
Ĉногда привычные пейзаĦи выглядят почти мистически.
Снимок с берега Верхнего пруда в Выксе прислала студентка
Āнна Соловьева
 проходивĸая производственную практику
на ВМЗ в качестве инĦенера�конструктора. ĔотограĴию она 
сделала во время туманной весенней оттепели.


